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Продолжение читайте 
на > странице 12.

Екатерина САЛТЫКОВА 
(«КП» - Екатеринбург»)

Муза Владимира Высоцкого 
отметила 80-летие.

Знаменитая актриса живет в Пари-
же практически затворницей: интер-
вью не дает, в ее окружении только 
самые близкие люди. Один из них - 
уральский бизнесмен и страстный 
поклонник Высоцкого Андрей Гав-
риловский.

Марина Влади 
посадила русские 
березки в своем 
парижском 
дворике
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Президент поздравил Дмитрия Сыркашева 
с праздником и поблагодарил поколение победителей.  

Корреспондент 
«КП» побеседовал 
с ветераном войны 
Дмитрием 
СЫРКАШЕВЫМ:

Газета нашего города ● Саратов

19.05

Рекомендуемая цена -

15 руб.
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Русская 
деревня грозит
слить молоко 
в канавуЧитайте на Читайте на > стр. 10 - 11.> стр. 10 - 11.

В студии - В студии - 
Егор БероевЕгор Бероев
«Откровенный разговор» о вере, надежде и любви«Откровенный разговор» о вере, надежде и любви
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Дмитрий СМИРНОВ

Глава государства 
на параде Победы 
напомнил миру, 
кто победил нацизм.

Речь Владимира Путина 
на параде Победы в этом 
году была не только тор-
жественной, но остропо-
литической.

- Все страны, все наро-
ды понимали тогда, что 
именно Советский Союз 
определил исход Второй 
мировой войны, - заявил 
президент. - Однако сегод-
ня подвиг народа, спасше-
го Европу и мир от рабства, 
от истребления, от ужасов 

холокоста, пытаются пере-
черкнуть, подделать, пе-
реписать, переврать саму 
историю. Мы не позволим 
сделать это. Никогда!

Вероятно, пришло время 
освежить память.

- Мы всегда будем гор-
диться, что советский на-
род не дрогнул, не про-
гнулся перед жестоким 
врагом, когда некоторые 
государства предпочли 
позор капитуляции или 
прямого сотрудничества 
с нацистами, - сказал Пу-
тин, передав привет сразу 
нескольким геополитиче-
ским «партнерам», счита-
ющим и себя победителя-
ми нацизма. .

- Мы помним о трагедии 
двух мировых войн, они 
не дают нам ослепнуть, - 
продолжил после мину-
ты молчания Путин. - За 
новыми угрозами про-
ступают все те же старые 
уродливые черты: эгоизм 
и агрессивный национа-
лизм, претензии на ис-
ключительность. Мы по-
нимаем всю серьезность 
этих угроз. 

НАУКА
Ученые: лунная 
пыль изменяет 
ДНК и убивает 
клетки человека

ФОТО
Как звезды стараются 
выделиться 
на красной дорожке 
Каннского фестиваля

ЗДОРОВЬЕ
Между низким 
весом и старческим 
слабоумием есть 
прямая связь

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Давайте 
дружить 

на ok.ru/kpru

❶ ОДИН ИЗ САМЫХ 
МОЩНЫХ

Парад стал одним из самых крупных 
в новейшей истории России. В нем при-
няло участие более 13 тыс. военнослу-
жащих, 159 единиц техники, а также 75 
самолетов и вертолетов.

❷  ТРАНСЛЯЦИЯ
ИЗ... СТАЛИНГРАДА 
И ЛЕНИНГРАДА

Главные телеканалы страны в трансля-
ции с парада Победы вновь использова-
ли необычные фишки и ракурсы. Камеры 
были установлены на Спасской баш-
не, кабинах самолетов, пролетавших 
над Москвой, и даже вмонтированы в 
брусчатку Красной площади. А «Россия 
24» показала еще и парад из Донецка. 
Многие были удивлены, что в трансляции 
парада из Волгограда и Петербурга эти 
города были названы Сталинградом и 
Ленинградом! Оказалось, не ошибка. 
Как сказали «Комсомолке» на телека-
нале, это было сознательно - просто 
хотели сделать ветеранам приятно. 

❸ ПОКА НА «ЗИЛАХ»,
А НЕ НА «КОРТЕЖЕ»

По всей видимости, новый отечествен-
ный лимузин проекта «Кортеж», который 
7 мая президент опробовал во время 
инаугурации, пока еще не дошел до 
автопарка Минобороны. Поэтому ми-
нистр обороны Сергей Шойгу выехал 
на Красную площадь на проверенном 
временем советском кабриолете «ЗиЛ».

❹  НЕ С ЧИНОВНИКАМИ
Путин занял место на трибу-

не парада не среди чиновников и ино-
странных гостей - по правую руку от 
него сидел бывший секретарь ЦК КПСС 
Владимир Долгих. В 1941 году после 
школы Владимир Иванович ушел добро-
вольцем на фронт, участвовал в обороне 

Москвы, воевал на Брянском фронте. 
Сейчас ему 93 года, но он до сих пор 
работает - членом Совета Федерации.

❺  ПРЕМЬЕР ИЗРАИЛЯ - 
С ГЕОРГИЕВСКОЙ ЛЕНТОЙ

Не остался незамеченным и тот факт, 
что премьер Израиля Биньямин Не-
таньяху на парад Победы в Москве 
прикрепил на лацкан костюма георгиев-
скую ленточку. Политики где-нибудь на 
Украине или в Прибалтике, увидев эти 
кадры, наверняка потеряли дар речи - 
они-то у себя все пытаются георгиев-
ские ленты запретить. А надо бы брать 
с Нетаньяху пример. В Израиле живет 
немало ветеранов Великой Отечествен-
ной - наших бывших соотечественников. 
И парламент этой страны официально 
утвердил праздник Победы 9 мая.

❻  ПУТИН ПОДНЯЛ 
ПРЕДМЕТ, КОТОРЫЙ 
УРОНИЛА ЖЕНЩИНА...

Путин увидел, как одна из женщин-
ветеранов уронила свой пригласитель-
ный билет. Президент наклонился, под-
нял его и отдал женщине. Это и есть то 
самое уважение к ветеранам, о котором 
говорил Путин, открывая парад.

❼ ...И ВЗЯЛ СТАРОГО 
ГЕНЕРАЛА С СОБОЙ

Вскоре после этого произошел еще 
один трогательный момент. Когда пре-
зидент вместе с иностранными гостя-
ми направился с Красной площади в 
Александровский сад, чтобы возложить 
цветы к Вечному огню, к нему с трибу-
ны пытался подойти ветеран в погонах 
генерал-майора. Однако охрана его от-
теснила. Путин заметил это, тут же раз-
вернулся, раздвинул толпу, подошел к 
ветерану, приобнял и взял с собой - к 
Вечному огню. 

Подготовил Сергей СЕМУШКИН.

Путин исправил ошибку охраны, 
не дав оттеснить ветерана
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Красота - это страшная сила. Если понадобится.

«Советский народ сражался 
насмерть, когда некоторые 
предпочли позор капитуляции»

Ев
ге

ни
я 

ГУ
СЕ

ВА
/

«К
П»

 - 
М

ос
кв

а

Александр ГАМОВ

«Комсомолка» нашла 94-летне-
го генерал-майора, которого на 
параде Победы оттеснили от Пу-
тина, но глава государства, уви-
дев это, взял ветерана с собой.

- Дмитрий Петрович, вы к 
президенту на параде зачем 
прорывались?

- Ну с праздником поздравить 
я его хотел. На трибуне у Мав-
золея мы с ним еще начали раз-
говаривать.

- О чем?
- Он спросил: как твоя ветеран-

ская служба? Я говорю, да есть 
у меня ветеранская организация, 
так что все, что президент делает, 
мы обсуждаем. И всегда оценива-
ем деятельность президента, ког-
да он такими тонкими действиями 
принимает крупные решения. Как 

бы незаметно сделал, а это на 
самом деле вершит…

- Что он вам на это ответил?
- Ну нам дальше не дали 

поговорить-то... Он сказал  - с 
удовольствием буду следить за 
твоей деятельностью. И все.

- А почему именно к вам Пу-
тин подошел?

- Когда на Красную площадь мы 
пришли, там место было мне под-
писано. Буквально в двух метрах 
от трибуны президента. Он меня 
сразу увидел, поздоровался.

- Он видел вас раньше?
- Ну раньше мы тоже виделись. 

У меня фотографии на стене ви-
сят с ним. А тут он меня поздрав-
ляет, обнимает… 

- Все по телевизору видели, 
как президент вас защитил, 
когда вас от него оттесняли, 
- так было? Или иначе? Рас-
скажите, пожалуйста!

- Правильно, правильно. Когда 
мы с трибуны сошли, между нами 
втиснулись человек 20  - фото-
графов, охраны... Он увидел, как 
меня там чуть не затоптали… 
И меня, так сказать, спас. И я 
вместе с ним пошел к Могиле 
Неизвестного солдата…

- А вас не смущало, что ря-
дом еще президент Сербии и 
премьер Израиля?

- Ну ничего, они, по-моему, 
скромно держались, он особен-
но и не занимался ими.

- А о чем вы еще говорили? 
Вы же долго шли…

- Долго шел. Я ему говорю, 
прошел большую жизнь, Смо-
ленск штурмовал, в Белоруссии 
меня тяжело ранили. Под Витеб-
ском и Оршей - там были страш-
ные бои, мясорубка... 

- А вы на банкете еще раз 
хотели к нему подойти?

- Я хотел, но смотрю, там тол-
пятся около него, и я думаю  - 
буду надоедать ему, зачем? 
Поскромничал так… Но он так 
дружелюбно ко мне отнесся, мне 
просто на душе прямо тепло и 
хорошо…

- Немножко выпили?
- Я, конечно, пью только сла-

бенькое, мне ж 94-й год идет. 
Крепкое нельзя уже. Крепкое я 
на фронте пил… С президентом 
я бы мог выпить, но я просто 
чокался. Пригубил - и все.

- А вы сейчас где живете?
- Есть такой дом... Много там 

живет ветеранов. Когда посели-
лись, было больше 30 человек. 
А сейчас осталось 8. Из них вот 
я ползаю, да еще два генерала 
там ходят, вот.

- Ну я б не сказал, что пол-
заете. Вы 9 Мая по-боевому 
рядом с президентом шли.

- Ну, понимаешь, я, преодоле-
вая боль в ногах раненых, чтобы 
не подвести, не показаться пре-
зиденту дохлым каким-то.

 ■ ОСОБЫЙ СЛУЧАЙ

Дмитрий СЫРКАШЕВ:

Меня чуть не затоптали, но президент спас

Дмитрий 
Смирнов 

в «Коридорах 
власти» 

по будням 
с 10.45 

на Радио «КП».

Россия
www.kp.ru
 11.05.2018 Картина дня:
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Дмитрий КОЗУРОВ 

Акция, прошедшая 
во всех городах 
страны, 
в очередной 
раз обновила 
рекорд по числу 
участников.

Шествие «Бессмерт-
ного полка» собрало 
больше десяти мил-
лионов участников по 
всей стране. По срав-
нению с прошлым го-
дом акция стала еще 
масштабнее. В 2017-м 
на улицы с портретами 
предков-героев выш-
ли восемь миллионов 
россиян.

Самая большая ко-
лонна, что не удиви-
тельно, собралась в 
Москве (см. на этой 
странице). Но Санкт-
Петербург отстал от 
столицы не сильно, 
тут на улицу вышел 
практически каждый 
пятый горожанин. На 
Невском проспекте, 
как и на центральных 
улицах других городов 
страны, люди начали 
собираться за час-два 

до официального стар-
та акции. Шли целыми 
семьями по солнечной 
стороне проспекта - 
той самой, которая 
наиболее опасна при 
артобстреле. Небо 
9 Мая было чистым.

В Екатеринбурге на 
шествие вышли 150 
тысяч человек - в пол-
тора раза больше, чем 
в прошлом году. И это 
при том, что весь день 
в городе шел дождь! А 
в Красноярске устано-
вили другой рекорд. 
Когда «Бессмертный 
полк» прошел по цен-
тральной улице города, 
14 тысяч остались, что-
бы хором спеть «День 
Победы».

В Донецке и других 
городах ДНР среди 
черно-белых портре-
тов героев Великой 
Отечественной можно 
было заметить цветные 
фотографии молодых 
парней. Это военные, 
погибшие в воору-

женном конфликте в 
Донбассе. Их память 
пришли почтить мате-
ри, жены и однополча-
не. После шествия они 
отправились не на кон-
церт, а на кладбище.

В прошлом году всю 
страну облетели фо-
тографии из глухой 
удмуртской деревни 
Нижние Адам-Учи, где 
живет всего 96 человек. 
Тогда по простой грун-

товой дороге с портре-
тами солдат Великой 
Отечественной прошел 
каждый третий житель 
деревни. В этом году 
традицию решили про-
должить, а в Нижние 
Адам-Учи съехались 
люди из соседних сел. 
Никого из участников 
войны в этих местах в 
живых не осталось, но 
память о них стараются 
сохранить.

За последние сутки наш сайт посетили
3 миллиона 143 тысячи человек

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости

 ■ ПАМЯТЬ
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Иван КРАСКО, 
народный артист России:

- Вспомнил своих братьев. Старший, Володя, 
лейтенант-артиллерист, погиб в Сталинграде 
в первый день штурма. Николая в 1943-м в 
армию призвали, а Василий из зависти убежал 
на фронт и стал сыном полка. Они, слава богу, 
вернулись с войны. Я в их память поднял чашу.

Алексей ГОВОРОВ, внук маршала 
Леонида Говорова:

- За моих двух дедов. За маршала Леонида 
Александровича Говорова и за полковника 
Николая Николаевича Аванесова, который 
тоже прошел через всю войну, был ранен и 
награжден двумя боевыми орденами.

Андрей ДЕМЕНТЬЕВ, поэт:
- Конечно, за фронтовиков - тех, кто воевал 

и, слава богу, жив. И помяну тех, кто отдал 
жизнь на войне… Весь день горло перехваты-
вает: смотрю телевизор, вспоминаю прошлое 
и понимаю, что такая страна, как Россия, 
непобедима.

Александр ВОЛКОВ, летчик-космонавт, 
Герой Советского Союза:

- Мы с младшим сыном подняли по стопке за его дедов. Мой 
отец был в армии с 1938 года, прошел финскую, а потом тан-
кистом доехал до самого Берлина. Тесть мой тоже достойно 
воевал с 1941-го, начинал еще в кавалерии и застал даже 
японскую войну (август - сентябрь 1945 года. - Ред.). Всегда 
говорю сыновьям: нужно гордиться этими людьми, благодаря 
которым у нас над головой чистое небо.

Дмитрий «Гоблин» ПУЧКОВ, блогер, 
переводчик фильмов:

- За не вернувшихся с войны предков. За тех, кто дожил. 
За родную страну. И за Победу!

Данил КОРЕЦКИЙ, писатель и сценарист, 
автор бестселлера «Антикиллер»:

- Вот как раз сейчас иду на встречу со всей своей родней, 
и, конечно, будем отмечать День Победы - поднимем стопку 
за моего отца, он в 17 лет ушел на фронт, был тяжело ранен. 
И за всех тех, кто сражался за Родину. 

Евгений ГЕРАСИМОВ, 
депутат Мосгордумы, актер:

- В этот день я всегда вспоминаю моего отца. Рядовой 
Владимир Герасимов ушел на фронт добровольцем, прошел 
в пехоте всю войну и почти дошел до Берлина. Незадолго до 
Победы он получил тяжелое ранение и потерял ногу. Отец 
никогда не жаловался, но мы понимали, как ему непросто. 

Татьяна ФРОЛОВА, читательница сайта KP.RU:
- За дядю - краснофлотца Григория Корниенко. 22 мая 1943-го

на корабль, на котором он служил матросом-сигнальщиком, 
налетело 28 немецких самолетов. Он стоял на мостике и 
докладывал командиру, куда падают бомбы, - это помогало 
команде маневрировать и уходить от них. Во время этого 
налета Григорий прикрыл собой командира от осколков, по-
лучив смертельное ранение... С его портретом мы прошли в 
«Бессмертном полку». 

 ■ ВОПРОС ДНЯ

А вы за кого 
подняли 
«фронтовые 
100 грамм»?
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Сразу после парада Победы в Москве по Красной площади прошел и «Бессмертный полк». 
Более 1 миллиона москвичей (и это рекорд!) вышли на главную площадь страны с портре-
тами своих предков - победителей Второй мировой войны. Владимир Путин уже традици-
онно возглавил это шествие с портретом своего отца - Владимира Спиридоновича Путина. 
А сюрпризом стало то, что рядом с ним в среду шли президент Сербии Александр Вучич 
с портретом своего деда (на фото - слева), министр Израиля Зеэв Элькин (второй слева) 
и премьер Израиля Биньямин Нетаньяху (третий слева), который нес фото Героя Советского Союза 
Вольфаса Виленскиса, советского майора, переехавшего в 80-е годы в Израиль.

этот День Победы

«Бессмертный полк» собрал 
десять миллионов россиян
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В общей сложности 9 Мая 
«Бессмертный полк» прошел в 2900 
населенных пунктах страны и сотнях 
городов по всему миру. В этом году 

акция впервые прошла в Антарктиде, 
где ее участниками стали 32 полярника 

станции «Новолазаревская».
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Самые горячие новости обсуждаем в программе «Главное - 
вовремя!» по  будням с 8.05 до 12.05 на Радио «КП».

Дмитрий СМИРНОВ

Госдума утвердила нового-
старого премьера страны - 
Дмитрия Медведева.

Сразу после инаугурации Вла-
димир Путин внес в Госдуму кан-
дидатуру нового-старого премье-
ра, а на следующий день вместе с 
Дмитрием Медведевым приехал в 
парламент - лично его представить 
на утверждение депутатами - так 
полагается по закону. Хотя сам же 
начал с того, что Медведев в пред-
ставлении не нуждается.

- Вчера уже сказал и повторю се-
годня - времени на раскачку у нас 
нет, надо действовать, - заявил в 
Госдуме Путин. - Члены админи-
страции, правительства работали 
над той программой, которая бы-
ла изложена мною в Указе, под-
писанном вчера (новый майский 
указ об общенациональных зада-
чах и стратегии развития России 
до 2024 года. - Ред. Подробнее о 
нем - в номере «КП» за 8 мая с.г. и 
на сайте kp.ru). Это в том числе и 
Медведев делал со своими под-
чиненными. Считаю логичным, 
чтобы эта команда и реализовы-
вала эти планы.

Медведев в своем выступлении 
эту мысль полностью разделял.

- Нужно работать начинать уже 
сегодня, - сказал он, закончив 
свою речь цитатой из Чехова. - 
Дела определяются их целями. То 
дело называется великим, у кото-
рого велика цель.

Депутаты начали задавать уточ-
няющие вопросы, среди которых 
был и про планы повышения пен-
сионного возраста.

- Решение принимать необходи-
мо, - не стал лукавить Медведев, - 
Но, конечно, аккуратно, взвешен-
но, исходя из готовности человека 
продолжить работу, наличия у не-
го сил и здоровья. Правительство 
свои предложения подготовит в 
самой короткой перспективе и 
внесет их в Госдуму.

Лидеры фракций с разной сте-
пенью жесткости бичевали курс 
предыдущего правительства. Ли-
дера КПРФ Геннадия Зюганова 
возмущала слабая задействован-
ность в правительстве компартии, 
а лидер ЛДПР Владимир Жири-
новский требовал принести ему 
на трибуну воды.

- Что? Уже и воды у вас нет? - 
возмущался он. - При СССР гра-
фины здесь стояли!

Но когда девушка принесла во-
ду, он все равно остался недово-
лен.

- Справа надо подходить! - ука-
зывал он на трибуну.

Все это не помешало Госдуме 
утвердить Медведева новым гла-
вой Кабмина со счетом 374 депу-
татов за и 56 против.

Путин, по привычке конспек-
тировавший все выступления, не 
удержался от комментариев. Так 
тренер после выигранного матча 
дает пресс-конференцию.

- Действительно, под руковод-
ством компартии наша страна 
достигла многих вершин, - со-
гласился с Зюгановым Путин. - 
Геннадий Андреевич не упомянул 
только одного: под чутким руко-
водством компартии Советский 
Союз прекратил свое существо-
вание. Здесь радоваться нечему, 
но это исторический факт.

Парировал он и реплику из за-
ла, что от России отрывают од-
ну постсоветскую республику за 
другой - Украину, Молдову, Ар-
мению....

- Никто ничего не отрывал! Мы 
распустили Советский Союз, сами 
это сделали, - ответил президент. - 
Это как при разводе - супруги ра-
зошлись, а один говорит: но жить 
будешь по моим правилам! Ну по-
слушайте, так не бывает. Надо по-
нимать, что это теперь суверенные 
государства.

Не нашло у него понимания и 
предложение закрывать рынки, 
участвуя в торговых войнах.

- Если мы замкнемся и будем, 
как огурцы в бочке, сами себя со-
лить, ничего хорошего не полу-
чится, - заявил Путин. - От этого 
только огурцы вкуснее становят-
ся. Да и то, если туда что-то еще 
добавить, как специалисты гово-
рят. Мы не должны заниматься 
самоизоляцией!

Не в последнюю очередь это 
навредит самим российским то-
варам, которые нацелены на экс-
порт.

- По некоторым видам произ-
водств мы достигли такого уровня, 
что нашего рынка уже не хватает, - 
привел он пример. - Я не говорю 
про нефть и газ, которые мы не в 
состоянии даже потребить. Метал-
лургия, нефтехимия точно пере-
размерены для внутреннего рын-
ка. Сельское хозяйство становится 
конкурентоспособно, мы боремся 
за китайский рынок свинины. Ес-
ли наши китайские друзья сейчас 
с американцами начнут тягаться и 
закроют американскую свинину, 
а мы тут как тут со своими хрюш-
ками. Зачем нам отказываться?

Президент России:

Мы не должны 
самоизолироваться! 
Как огурцы в бочке, 
себя солить 

О выборах нового премьера 
Армении читайте на > стр. 5.

Александр ГРИШИН

Киевский телеканал 
«Интер» бросил 
вызов бандеровцам.

Накануне 9 Мая многих в 
интернете потряс ролик укра-
инского телеканала «Интер», 
в котором ведущие анонси-
ровали концерт в честь Дня 
Победы.

- И сегодня мы не можем по-
зволить, чтобы улицы наших 
городов называли именами 
фашистских преступников.  - 
На этих словах ведущего зал 
взорвался аплодисментами, 
и ему пришлось повысить го-
лос, чтобы продолжить. - А их 
портреты безнаказанно про-
носили в факельных шествиях 
по нашей столице, где каж-
дый метр полит кровью наших 
соотечественников.

- Иногда нам кажется, что 
все против нас, что мы чужие 
в своей стране, - продолжила 
ведущая. - Но это не так! Нас 
много! Нас сотни в этом зале 
и миллионы перед экранами!

Алая звезда на заднике 
сцены, там же крупно девиз - 
«ПОБЕДА одна на всех». Что 
происходит? Отрезвление 
Украины? Вылазка в тыл вра-
га?

- Вот он, русский мир, в Ки-
еве,  - перекосило от злобы 
одного бывшего российского 
журналиста, обретающегося 

сейчас на Украине. Местные 
националисты тут же завыли, 
что пора «палить проклятых 
сепаров», окопавшихся на 
«Интере». Напомним, офис 
телекомпании уже поджига-
ли недавно украинские на-
ционалисты. А Нацсовет по 
телерадиовещанию Украины 
предупредил «Интер», что не 
позволит «раскалывать укра-
инское общество».

Но «Интер» сдержал слово 
и 9 Мая запустил телемара-
фон «Победа одна на всех», 
где рассказал о настоящих ге-
роях Великой Отечественной, 
а не о Бандере и Шухевиче. 
Четко и честно сказал, что 
воевали не просто украинцы, 
а советский народ. Что вы-
звало мощнейший отклик в 
сети. Вот некоторые из ком-
ментариев на канале «Интер» 
(с сохранением орфографии 
и пунктуации авторов):

«ПРАВИЛЬНО!! Победу 
нужно защищать от нынеш-
них вурдалаков во власти!!»

«Это что, чудо? ошибка? 
как понимать?))) посреди 
бандеровцев бах и такая 
передача».

«ИНТЕР вы Герои нашего 
времени!!!! Спасибо вам за 
трансляцию!!!!»

«Глядя на эти кадры пони-
маешь, точно, ще не вмерла 
Украина».

«Слезы наворачивают-
ся...»

«Молодцы, не побоялись 
бандерлогов. Народную па-
мять не стереть».

«Эй ведущие, там к вам 
толпа фашистов пришла, 
сжигать хотят, у вас патро-
ны и гранаты есть?)»

«Вот такую Украину я лю-
блю. Держитесь, роднень-
кие!»

Представить себе такое 
в украинской столице еще 
год назад вряд ли кто мог 
бы. Правда, и украинские 
националисты сдержали сло-
во - взяли офис «Интера» в 
новую осаду, требуя пре-
кратить «антиукрианское» 
вещание.

В условиях оккупа-
ции Украины бандеро-
фашистскими радикалами 
сделанное «Интером» можно 
действительно расценивать 
как подвиг. Особенно когда 
коллеги с других украинских 
телеканалов выворачивают-
ся наизнанку в желании вы-
лизать власть и лично главу 
государства до блеска. Не-
которых аж в безумие бро-
сает. На одном из каналов, 
например, дали заставку: 
«Акцiя «Перша хвилина ми-
ру», присвячена моменту, 
коли Нiмеччына пiдписала 
капiтуляцiю за участi прези-
дента Петра Порошенко». 
Перевести? «...Германия под-
писала капитуляцию при уча-
стии президента Петра По-
рошенко». Представляете?

Власть в Киеве боится 
правды. И прежде всего бо-
ится правды о Победе. Имен-
но потому СБУ выслала 9 
мая с Украины еще двух рос-
сийских журналисток канала 
«Россия» и Первого канала, 
обвинив их в подготовке ре-
портажей о праздновании в 
Киеве Дня Победы, которые 
якобы должны были дискре-
дитировать украинскую сто-
рону.

Вторую часть 
«Путевых заметок» 

корреспондента «КП» 
о поездке по Украине 

читайте на > стр. 6. 

И на нынешней Украине 
есть место подвигу
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Героический бунт украинских журналистов - они рассказали, 
что во Второй мировой войне победил советский солдат, а не Бандера.
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Украинские националисты тут же взяли в осаду 
телеканал, не испугавшийся сказать правду.
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Дмитрий СТЕШИН,
Сергей МЕДВЕДЕВ

«Абрикосово-
шашлычная» революция 
в Армении завершилась.

МИРНАЯ РЕВОЛЮЦИЯ? 
НАДО ЖЕ!

В Армении, похоже, мир-
но закончилась затянувшаяся 
на месяц уличная революция. 
Кто-то уже назвал ее «абри-
косовой», потому что Арме-
ния считается родиной этого 
фрукта. Кто-то назвал про-
ще - «шашлычный» бунт. Но 
для бывшего СССР, по кото-
рому прокатилось уже множе-
ство майданов, такой мирный 
исход - редкость. Может быть, 
впервые конфликт власти и 
оппозиции разрешился где-то 
там - в политических высотах. 
Хотя армянская улица поуча-
ствовала в этих событиях на 
полную.

Все началось с реформы, за-
пущенной армянским прези-
дентом Сержем Саргсяном. В 
2018 году у него истекал срок 
полномочий, и по хитроум-
ному предложению Саргся-
на Армению решили сделать 
парламентской республикой 
во главе с премьером. А быв-
ший президент ловко поме-
нял кресла и стал премьером, 
хотя публично обещал всем, 
что покинет власть. В стране, 
где 60% граждан откровенно 
бедны и не видят вообще ни-
каких перспектив улучшения 
жизни, это лукавство вызвало 
бешенство. И лидер малень-
кой оппозиционной парла-
ментской фракции «Елк», 
журналист по профессии Ни-
кол Пашинян собрал в сере-
дине апреля в Ереване вроде 
безобидный «бессрочный ми-
тинг протеста». Но в один из 
дней на площади собралось 
свыше 100 тысяч человек! Что 
для 3-миллионной Армении 
о-о-очень много.

И через неделю Саргсян 
подал в отставку со словами: 
«Пашинян прав, а я не прав». 
Хотя мог ввести войска или 
организовать антимайдан. 
Армянский политолог Виген 
Акопян так объяснил этот бла-
городный поступок:

- Когда Саргсян пришел 
к власти в 2008 году, проли-
лась кровь. И десять лет он 
мучился комплексом вины, 
пытался его изжить. Поэтому 
и ушел мирно.

И уже через неделю Па-
шиняна выдвинули на пост 
премьера. Но на голосова-
нии 1 мая в парламенте его 
прокатили, и тогда по всей 
стране сторонники Паши-
няна перекрыли все дороги. 

Вообще все. Представьте эту 
картину. И парламент на-
значил новые выборы пре-
мьера - на 8 мая.

«РОССИЯ - ГАРАНТ 
БЕЗОПАСНОСТИ»

Накануне выборов 8 мая 
Пашинян объявил этот день 
праздничным. Оппозиционер 
призвал не бастовать, а весе-
литься. Не всем это, кстати, 
и понравилось, экономика 
Армении не в лучшем состоя-
нии, и неплановые выходные 
вряд ли пойдут ей на пользу.

С раннего утра по Еревану 
уже носились машины с фла-
гами, дудками, раздавались 
автомобильные гудки. К по-
лудню праздник стих. На ули-
цах города встали причудливо 
припаркованные машины - в 
них сидели люди и слушали 
радиотрансляцию из парла-
мента.

В прошлый раз, 1 мая, «не-
выборы» премьера затянулись 
на 12 часов, вторая попытка 
уложилась часа в 4. Из кото-
рых час Пашинян занимался 
самопрезентацией и обещал 
всяческое процветание на-
роду Армении. А также без-
визовый режим с Евросоюзом 
(где-то мы это уже слышали) 
и дружба с Россией - она «га-
рант безопасности Армении». 
Дословно:

- Мы продолжим оставать-
ся в Организации Договора о 
коллективной безопасности 
(ОДКБ) и будем максимально 
эффективно использовать его 
возможности.

Он сообщил, что готов к 
переговорам с Азербайджа-
ном по Карабаху.

Из гостевой ложи парла-
мента на Пашиняна смотрел 
Серж Танкян, лидер амери-
канской группы System of 
Dawn, специально приле-

тевший в качестве поддерж-
ки из США на эти выборы в 
Ереван. И парламент сделал 
выбор «как надо» - за Паши-
няна (59 голосами против 42).

Новым премьером Армении 
стал 42-летний гонимый вла-
стями политик-журналист, 
почти два года скрывавшийся 
от следствия, просидевший 
год в тюрьме за «организа-
цию массовых беспорядков» 
и в 2012-м вновь выбранный 
депутатом. Все это - Никол 
Пашинян.

И Ереван буквально взор-
вался.

СНЕГ В МАЕ - 
ПОСЛЕДНИЙ ДЕНЬ 
НЕПОСЛУШАНИЯ

Гудеж автомобилей на до-
рогах - основной звук Ере-
вана последние недели - стал 
каким-то другим. Более зали-
вистым, что ли. Толпа людей 

текла по улицам от площади, 
где минуту назад закончил 
свою «тронную» речь Никол. 
Из парламента на площадь 
он приехал уже в кортеже в 
сопровождении госохраны. 
Сегодня у этих парней в пид-
жаках с наушниками сменил-
ся начальник.

- А вы куда идете? - обраща-
емся к радостному мужику.

- Гуляем! - неопределенно 
машет рукой тот. - Еще при-
дем вечером. Там еще много 
народа и… снег.

- Снег?!
В лицо фотокора «КП» при-

летает снежок.
- Погодите… какой еще 

снег в Ереване в мае?
Но снежки летают хаотич-

но и в больших количествах. 
На подходе к площади лежит 
огромная куча снега.

- Это с наших гор привез-
ли! - гордо рассказывает нам 
полицейский.

У него сегодня тоже празд-
ник - полицейские хоть и со-
храняли в этой революции 
нейтралитет, но разгонять 
толпу никому не хотелось.

В этот день люди пришли 
на площадь в белом, это был 
такой флешмоб. Основной 
вид одежды - белая футболка 
с портретом Никола. Кто-то, 
наверное, неплохо наварился 
на них, с завистью думали мы. 
Футболки, значки, кепки с 
портретами революционера - 

все это мы ласково прозвали 
пашиняновками. На улице, 
где расположена наша гости-
ница, хозяин медовой лавки 
продавал мед с его портретом, 
баночка которого стоит по-
рядка пятисот рублей.

- Прямо очередь стоит за 
медом с Пашиняном! - ра-
дуется он.

Толпа двигалась хаотично. 
Постоянно накатывали новые 
волны - люди с окраин Ерева-
на шли плотными группами, 
и корреспонденты «КП» уже 
просто плыли в толпе. А ку-
да все это течет? Куда будет 
впадать эта людская река? В 
каком море успокоится - в 
северном (так в Армении на-
зывают российский вектор 
политики) или в западном?

Известие о том, что Путин 
позвонил и поздравил Паши-
няна с избранием премьером 
Армении, толпа встретила с 
восторгом.

«САМОЕ 
ИНТЕРЕСНОЕ ВПЕРЕДИ»

Это расхожее мнение экс-
пертного сообщества. Ско-
рее всего, основные про-
блемы у Пашиняна только 
начинаются. Много кто бу-
дет с интересом смотреть за 
деятельностью Никола. И 
народ, вышедший на ули-
цы за лучшей долей, будет 
самым внимательным зри-
телем.

Армянские политологи 
уже не скрывая говорят, 
что «Пашиняну дали пору-
лить», а потом власть забе-
рут. Смещенный со своего 
поста Серж Саргсян, скорее 
всего, возглавит республи-
канскую партию. Партию 
большинства, в одночасье 
ставшую оппозиционной.

Политологи, кстати, вос-
торгов толпы, ликующей 
сейчас в центре Ерева-
на, абсолютно не разделя-
ют. Александр Маркаров, 
 руководитель армянского 
филиала Института стран 
СНГ, считает, что у Паши-
няна просто нет потенциа-
ла что-то изменить в жизни 
республики:

- Пашинян - антисистем-
ный человек. Он всю свою 
жизнь был контрэлитой. Но 
он не созидатель. Если по-
смотреть его программу - в 
ней много негативных эле-
ментов. А конструктив - весь 
в общих фразах. До Пашиня-
на правильные слова о борь-
бе с коррупцией говорили и 
другие политики Армении. У 
них были целые программы, 
они каждый год отчитыва-
лись в Европе… И что?

Риторический вопрос по-
вис в воздухе. А пока Ар-
мения наслаждается свои-
ми надеждами. Впрочем, в 
разгар праздника на главной 
площади Еревана грянул 
страшный ливень и букваль-
но смыл ликующую толпу.

«Абрикосово-шашлычная» 
революция закончилась.

Хорошо, что мирно.

Пашинян стал премьером, 
и ливень сразу смыл 
митинг в Ереване
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42-летний журналист, депутат и оппозиционер, 
лидер «абрикосовой» революции Никол Пашинян 

принимает первые поздравления. 
Мгновение назад он стал премьером Армении.
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В Ереване 
жара. 

И климат 
такой, 

и нравы, 
и политика. 

Люди 
остужаются 

в фонтанах...

Подробности 
о том, что 
происходило 
в Армении, фото 

и видео - на сайте kp.ru
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Мария ОРЛОВА

Корреспондент «Комсомолки» 
тайно проехалась от Харькова 
до Киева и посмотрела, 
что сейчас происходит 
у соседей.

Продолжение. 
Начало в «КП» от 8 мая с. г. 

и на сайте kp.ru.
В прошлой части: сложно ли сейчас 

россиянину перейти границу с Украи-
ной, куда в Харькове делись дороги и 
почему там до сих пор не снесли все 
советские памятники.

Сворачиваем с харьковского Мо-
сковского проспекта в сторону и, 
глухо стуча подвеской, провалива-
емся по очередности в яму за ямой. 
Подруга сбрасывает скорость почти 
до нуля, давая мне возможность на-
сладиться городской застройкой - 
хлипкими двухэтажными бараками 
с перекосившимися крылечками и 
распахнутыми настежь входными 
дверями:

- Я в таком доме поначалу комнату 
снимала, но через полгода сбежала - 
сыро, холодно, ребенок болел там 
постоянно.

Пять лет назад Даша уехала из род-
ного поселка под Харьковом в город, 
чтобы дать нормальное образова-
ние дочери и самой по-человечески 
устроиться в жизни. 

- В деревне дом остался двухэтаж-
ный, хороший. Но что мне там де-
лать? Мои одноклассники - полови-
на пьяницы, половина наркоманы. 
Единицы уехали в город. А те, что 
остались и не спились… Димку, на-
пример, зарезали, хороший был ма-
лый. Под пьяную руку соседа попал. 
Петьку повесили, хотя представили, 
что сам на себя руки наложил. Но 
разве станет вешаться офицер ми-
лиции? 

- Кошмар какой! И давно это про-
изошло? 

- Да нет, года два назад. Для нас 
это уже не новости, мы к этому при-
выкли, - спокойно говорит Даша, по-
жимая плечами, и останавливается у 
рынка. - Сейчас макулатуру сдам, и 
поедем дальше. Только из машины не 
выходи и заблокируй двери, а то у нас 
так сумки крадут, даже на медленном 
ходу могут ворваться. 

Я послушно включаю блокиров-
ку дверей и встречаюсь взглядом с 
двумя стариками, стоящими у входа 
на рынок и разложившими на газе-
те какую-то мелочь - книги, старый 
подсвечник, медная позеленевшая 
пепельница, подборка журналов, 
пленочный «Киев». Дед хмуро от-
ворачивается и переминается с ноги 
на ногу. Я выдыхаю, чувствуя, что 
это какое-то проклятое дежавю. Ес-
ли воспоминания о 90-х моя память 
хранит, окутав туманом, то здесь, на 
Украине, 90-е живее всех живых.

Мимо проносится старый «Геленд-
ваген» со странными тонкими сса-
динами на черном боку. «Видимо, 
ветками поцарапал», - думаю я, хотя 
понимаю, что такие царапины явно 
не от кустов. 

Смотрю на советское мозаичное 
панно, украшающее фабричную сте-
ну через дорогу. 

«Слава труду», - возглашает му-
скулистый рабочий в комбинезоне, 
вскинув победно вверх руки. 

«Рабочим слава», - отвечаю ему про 
себя. 

ПРО ЗАРПЛАТЫ 
Подруга возвращается в машину и 

спешит объясниться: 
- Не подумай, что мы тут голодаем. 

У меня хорошая работа, международ-
ная медицинская компания. Зарплату 
платят в валюте, вовремя. Медстрахов-
ка, если со мной что-то случится, то 
дочь будет получать  выплаты, маши-
на, бензин  оплачивают. Мне повезло. 
На Украине нас таких представителей 
компании мало. А вообще в городе 
средняя зарплата три тысячи гривен 
(7 тысяч  рублей). «Коммуналка» до-
рогая, цена на  проезд растет посто-
янно, да еще и этот  принудительный 
военный сбор. 

- Все для победы? - уточняю я. 
- Если бы! Выплаты этим отмороз-

кам, атошникам. С ними лучше не 
связываться. 

Я вновь оглядываюсь по сторонам 
в надежде увидеть хоть одного заху-
далого атошника, которым меня пу-
гали наперебой друзья, побывавшие 
на Украине после майдана.

- Не знаю, о чем думает Порошенко, 
но народ не живет - выживает. Живут 
Киев, Харьков, Львов, Днепр и Одесса. 
А все остальные перебиваются: день 
прошел - и слава богу. Вот сама по-
думай, как можно жить на 700 гривен? 

Я умножаю в уме на 2,5 (такой курс 
к рублю) и тут же трясу головой - 
1750 рублей: «Нельзя! Нереально!» 

- Вот именно, - отвечает Даша. - А 
это зарплата на заводе. Я сама стояла 
несколько лет назад у станка, знаю, что 
это такое. О соцпакете и медстраховке 
можно только мечтать. Еще и реформу 
здравоохранения проводят. Выделя-
ют на лечение каждого человека по 
350 гривен. А это копейки. Даже анализ 
крови на них не сделать. В аптеках дев-
чонки работают за 1200 - 2000 гривен, 
врачи получают 3000 гривен...

Даша тормозит у обочины и кому-то 
машет. В машину запрыгивает сим-
патичная темноволосая женщина в 
пушистой меховой жилетке. 

- Знакомься, это Света, - представля-
ет мне знакомую Даша. - Света - мастер 
по наращиванию ресниц. 

Света смеется и отнекивается:
- Это хобби. 
На мой вопрос, чем она занимается, 

получаю ответ:
- Торгую людьми. 

ЕВРОПА У НОГ УКРАИНЦЕВ…
По коже пробегают мурашки. Из-

бежав депортации на границе и неж-
ного общения с сотрудниками СБУ и 
таможни о целях моей поездки, по-
нимаю, что сейчас мне меньше всего 
хотелось бы оказаться в рабстве:

- Не думала, что на Украине все на-
столько плохо, что дело доходит до 
торговли людьми. 

Девушки переглядываются и начи-
нают смеяться. 

- Ты не поняла. Света работает в ком-
пании, которая отправляет украинцев 
на заработки, - поясняет Даша. 

- Европа у ваших ног. Выбирай что 
хочешь. Но в основном едут в Польшу 
и Чехию. Там нужны разнорабочие в 
большом количестве, - поясняет Света 
и профессионально чеканит: - Строи-
тели, грузчики, горничные, нянечки, 
сиделки для стариков. 

- И сколько платят?
- Средний ценник - 800 долларов. 

Но график жесткий, как и условия. 
Не справляешься - можешь остаться 
без зарплаты. Поэтому наши основ-
ные клиенты - мужики. Был у меня 
тут один. Пришел 120-килограммо-
вым бугаем, поехал работать в Польшу, 
мороженые тушки цыплят фасовать, 
вернулся через полгода домой, даже 
не узнала - тощий, стал весить 50 ки-
лограммов. А помнишь Лильку? 

Даша согласно качает головой.
- Уехала работать в Польшу, так те-

перь отказывается возвращаться. Го-
ворит: «Я теперь хоть как человек за-
рабатываю». 800, а то и 1000 долларов 
в месяц вытягивает.

- Украина цэ Европа, - вздыхаю я. 

ПОЧЕМ ПЛАТНАЯ ЛЮБОВЬ?
Снова выскакиваем на бесконеч-

ный Московский проспект. Интерес-
но, почему харьковские власти до сих 
пор его не переименовали в погоне 
за европейским светлым будущим? 

Возле бывших фабричных зданий, 
около которых припаркованы фуры-
великаны, я замечаю худую женщину 
в сером пуховике, который ей явно 
велик. Ее фигура точно изломанная 
спичка. Выкрашенные в смоль воло-
сы выбиваются из-под бесформенной 
шапки. Лица женщины не видно - оно 
прикрыто пошлым бледно-розовым 
шарфиком. 

- О! - восклицает Даша, заметив 
мой интерес, и останавливается на 
светофоре. - Знакомься, наши мест-
ные проститутки. 

- Настоящие про-сти-тут-ки? - рас-
тягиваю я, с любопытством и тоской 
глядя на тружениц харьковских обо-
чин. 

Не успеваем мы проехать и 100 ме-
тров, как Даша вновь сбавляет ско-
рость и заговорщицки предлагает:

 - Смотри, какие! Узнаем расценки? 
Я соглашаюсь и опускаю стекло. К 

нам тут же подскакивают две бабочки. 
При виде нас, двух блондинок, они 
даже не колеблются. Салон тут же на-
полняется запахом дешевых сигарет 
и мятной жвачки. 

- Привет, девчонки! Почем любовь 
нынче? - спрашивает Даша. 

- Час - 300 гривен (700 рублей!), 
крошка, - защебетала крупная брю-
нетка, постукивая наращенным но-
готком по стеклу. - А что предпочи-
таем, девочки? - Профессионалка 
начинает перечислять виды своих 
услуг, отчего мне становится все 
дурнее, хотя я уже не понимаю, что 
больше сказывается на моем состоя-
нии: разносторонний опыт бабочки, 
запах мятной жвачки или внешний 
вид жрицы любви. Из-под кричащей 
красной мини-юбки, до треска обтя-
гивающей крупные бедра, торчат по-
дернутые варикозной сеточкой ноги 
в черных чулках. Бабочка пугающе 
скалится, изображая игривую улыбку, 
и дергает молнию на полуспортивной 
куртке, еле прикрывающей вывали-
вающийся живот... 

Путевые заметки

М
ар

ия
 О

РЛ
О

ВА

В центре Харькова, в 100 метрах от того места, где раньше 
располагался памятник Ленину, разбит целый лагерь помощи 

участникам АТО. Рядом с палатками установлены стенды 
с фотографиями украинских военных, погибших в Донбассе. 

Продолжение в следующем номере.

На Украину вернулись 
лихие 90-е90-е

Часть 2

По данным Центра экономических исследований.

ТОЛЬКО ЦИФРЫ

ОКОЛО 4 МЛН. МИГРАНТОВ
ПЕРИОДИЧЕСКИ ПОКИДАЕТ УКРАИНУАИНУ

от всего населения страны
Одномоментно за пределами 
Украины могут находиться 
2,6 - 2,7 миллиона человек.

(в % от общего числа трудовых мигрантов)

40% - Польша
11% - Италия
9% - Чехия
5% - Россия
1 - 2% - Белоруссия, Португалия, 
Венгрия, Израиль, Финляндия.

КУДА ЧАЩЕ ЕДУТ НА ЗАРАБОТКИ
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Владимир ПЕРЕКРЕСТ

Есть у правительства 
план: пересадить 
водителей 
на отечественные 
автомобили. А на чем 
сейчас колесят 
наши люди - в этом 
разбиралась «КП».

БЕСПИЛОТНАЯ
ПРОГРАММА

Правительство утвер-
дило стратегию развития 
отечественного автопрома 
до 2025 г. До 80 - 90% спро-
са должно обеспечиваться за 
счет российского производ-
ства. Помимо традиционных 
дизелей и бензинников, на 
внутренний рынок хотят ак-
тивнее выводить и экзоти-
ку. В стратегии так и гово-
рится о темпах роста: «40 
- 50% в год для электро-
мобилей и беспилотных 
транспортных средств».

Впечатляет. Только на-
до понимать, что давать 
процент сейчас несложно. 
«Электроников» у нас кот 
наплакал. Беспилотников, 
кажется, вообще никто жи-
вьем не видал. Поэтому если 
при наличии двух таких авто 
сделать еще одно, то вот и по-
лучите рост 50% в год.

Обеспечить прорыв рас-
считывают благодаря вне-
дрению высоких техноло-
гий - на это главным образом 
и будут направлены государ-
ственные деньги: 62,3 млрд. 
руб. Затраты на научно-
исследовательские и опытно-
конструкторские работы 
(НИОКР) планируется до-
вести до 5% от выручки - это 
на уровне ведущих стран.

Сейчас даже у наших флаг-
манов результаты в разы ни-
же. У КамАЗа эти расходы 
составили 2,6%, а у АвтоВАЗа - 
1,2%. Для сравнения: у «Дже-
нерал Моторс» - 5,1%, у «Фор-
да» - 4,8%, у «Рено» - 4,6%.

ИНОМАРКА 
MADE IN RUSSIA

Это далеко не первая по-
пытка подстегнуть отече-
ственных автопроизводите-
лей, которые всегда уступали 
Европе, США и Японии. 
В советские времена даже 
злая байка такая ходила. 
Дескать, показывали мы 
японцам наш автозавод. И 
спросил наш инженер у за-
граничных коллег: намно-
го ли мы отстали? На что 
японец ответил: навсегда.

Ну навсегда не навсегда, 
а лет на 5, а то и 10 - впол-
не. Не потому что нашим 
конструкторам мозгов не 
хватало. Главный бич то-
го времени - крайне мед-
ленное внедрение новых 
моделей в производство. 
На Западе это почему-то 
получалось в разы быстрее. 
Сумеем стать порастороп-

нее - тогда и приблизимся к 
мировым лидерам.

Ну и про качество комплек-
тующих не забудем, про зап-
части. Кто сел за руль при со-
ветской власти, помнит все 
эти болячки. Не наступить бы 
снова на те же грабли.

Разумеется, новая стратегия 
не означает, что по нашим до-
рогам начнут ездить исклю-
чительно отечественные 
марки. Сегодня «сделано в 
России» - это и собранные 
во Всеволожске (Ленин-
градская обл.) «Форды» 
или в Калуге «Фольксва-
гены». Авторы стратегии 
стремятся увеличить в 
таких авто долю деталей, 
произведенных в Рос-
сии, с нынешних 45% 
до 70 - 75%. Так что на-
звать их образцами от-
верточной сборки будет 
уже сложно. К слову, на 
вторичном рынке «россий-

ские иномарки» продаются 
процентов на 10 дешевле, чем 
ввезенные из-за границы.

С ДОРОГИМИ 
БЫСТРЕЕ РАССТАЮТСЯ

Самая распространенная 
марка в стране - это Lada. Впе-
реди - «семерка», «шестерка» 

(обе уже не выпускаются) и 
внедорожник «Нива» (сей-
час он называется LADA 
4x4 3D). На эту тройку 

приходится 10%. Лидер 
среди иномарок - «Форд Фо-
кус» безнадежно отстал (см. 
графику).

- Конечно, не все заре-
гистрированные машины 
колесят по дорогам, - по-
яснил «КП» руководитель 
пресс-службы аналитического 
агентства «Автостат» Азат Ти-
мерханов. - Некоторые уже от-
служили свое. Но, по нашим 
оценкам, даже среди снятых 
с производства как минимум 
80% еще вполне на ходу.

Характерная деталь: отече-
ственный автопарк стареет.

- Если 5 лет назад легковых 
автомобилей старше 10 лет бы-
ло 50%, то сейчас уже 54%, - 
говорит Тимерханов.

С каждым годом россияне 
все неохотнее меняют сво-
их железных коней. Если 
в 2008 г. новую машину прода-
вали в среднем через три года, 
то в 2017-м - через 4 года и 9 
месяцев. Причем владельцы 
дорогих иномарок расстаются 
с ними чаще - в среднем через 
3 года 10 месяцев. А хозяева 
отечественных авто, наобо-
рот, хранят верность целых 
63 месяца.

Сейчас у нас 42,4 млн. лег-
ковых авто, а через пятилетку 

может выйти на 
48 млн., считают 
в «Автостате».

На каких автомобилях ездят в России

В Москве на начало это-
го года насчитывалось 3,71 
млн. легковых авто. Ли-
дируют японские - почти 
каждый четвертый (24,3%). 
Следом идут немецкие, их 
доля - 20%. Российским 
маркам принадлежит 17,1% 
столичного автопарка. Да-
лее следуют «корейцы» 
(14,2%) и «американцы» 
(9,3%).

Всего на иномарки при-
ходится 83% столичного 
парка, или 3,08 млн. авто. 
Самым распространен-
ным остается Ford Focus 
(89,4 тыс.). Несколько лет 
назад эта модель была хи-
том продаж, но в последние 
годы ее нагоняет Hyundai 
Solaris (84,9 тыс. шт.). Судя 
по растущим продажам, в 
ближайшее время он может 
выйти в лидеры, считают в 
«Автостате».

Почти каждый третий 
столичный автомобиль - 
кроссовер или внедорож-
ник (1,18 млн.). Самые 
распространенные - Nissan 
X-Trail (47,9 тыс.), его со-
брат Qashqai (42,6 тыс.) и 
Toyota RAV4 (40,2 тыс.). И 
уже после них идут россий-
ские LADA 4x4 - их в Мо-
скве насчитывается 36,3 
тыс.
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СТРАНА СЕДАНОВ
Доля, %

Седан 
18 900 000 шт.

Универсал 
12 700 000  шт.

Хетчбэк 8 400 000  шт.

Купе, 
кабриолеты, 
пикапы, 
лифтбэки и др.  
2 400 000  шт.

Д
ми

тр
ий

 П
О

ЛУ
ХИ

Н

КАКОЙ КЛАСС ПРАВИТ
Класс Кол-во, тыс.Доля, %

A
мини, длина до 3,6 м

B
малый, до 4,1 м

C
средний, до 4,4 м

D

E

F

SUV

MPV

бизнес-класс, до 5 м

представительский, свыше 5 м

кроссоверы и внедорожники

минивэны, компактвэны

крупный, до 4,7 м

САМЫЕ
ПОПУЛЯРНЫЕ
Название  Количество, тыс. штук
LADA-2107  1745
LADA-2106  1592
LADA 4x4 3D («Нива»)  1164
LADA-2109  874
LADA-2110  829
LADA-2114  774
LADA-2105  744
Ford Focus  715
Toyota Corolla  699
LADA-21099  679 Д
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КСТАТИ
Обогнали 
СССР 
по выпуску 
машин

Прошедший год стал ре-
кордным для отечественного 
автопрома. Было выпущено 
1 млн. 337 тыс. легковых ав-
томобилей - это на 20% боль-
ше, чем в 2016-м. Но гораздо 
важнее, что это выше пико-
вого советского показате-
ля, достигнутого в 1985-м, - 
1 млн. 332 тыс. легковушек.

СТОЛИЧНЫЕ 
ШТУЧКИ

А как в Москве?

Топ-10 по моделям, 
тыс. экз.

Ford Focus 89,4
Hyundai Solaris 84,9
KIA Rio 70,7
Skoda Octavia 68,2
LADA-2107 58,2
LADA-2106 58,2
LADA-2105 52,1
LADA-2104 50,5
Volkswagen Polo 50,4
Nissan X-Trail 47,9

А вы поддерживаете 
отечественный автопром 
или предпочитаете 
зарубежный? Поделитесь 

на сайте kp.ru

СТОЛЬКО ЛЕГКОВУШЕК
СТОИТ НА УЧЕТЕ
В ГИБДД

По данным агентства «Автостат».

ТОП-10 РЕГИОНОВ Млн.
шт.

Москва
Московская обл.

Краснодарский край
Санкт-Петербург
Ростовская обл.

Свердловская обл.
Татарстан

Башкортостан
Челябинская обл.

Самарская обл.

3,71
2,62
1,78
1,69
1,28
1,28
1,22
1,19
1,06
1,02

42,4
млн.

9%

23%

14%54%

Менее 3 лет 
3 800 000

Дм
ит

ри
й 

ПО
ЛУ

ХИ
Н

До 7 лет
9 800 000 

До 10 лет 
5 900 000 

Старше 10 лет 
22 900 000 
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«Переизбрание 
Владимира Влади-
мировича Путина 
вызывает только 
положительные 
эмоции. Он всег-
да подчеркивал, 
насколько важно 
делать ставку на 

отечественного производителя, больше 
доверять частной инициативе на земле. 
В том числе благодаря доверию главы 
государства сельское хозяйство, и рас-
тениеводство в частности, перестало быть 
убыточным, оно стало успешной отраслью, 
которая развивается и кормит страну. И 
теперь это развитие будет продолжено». 

Расим Багиев,
 ООО «РЭХН»

«С именем Владимира Путина связан по-
ворот к лучшему во многих отраслях. К их 
числу относится АПК. Президент ясно дает 
понять: сельское хозяйство, продоволь-
ственная безопасность и независимость 
- приоритеты для государства. Переиз-

брание Владимира 
Владимировича на 
новый срок - это 
залог того, что в 
стране и впредь 
будут развивать-
ся сельскохозяй-
ственное производ-
ство, образование 
и наука». 

Дмитрий Ворников, 
директор АО «Учхоз «Муммовское» 

МСХА им. К.А. Тимирязева»

«Вступление в должность Владимира 
Владимировича 
Путина, переиз-
бранного на новый 
срок, - это гарантия 
того, что в стране 
будут сохранены 
стабильность и 
успешное поступа-
тельное развитие. 
Одним из локомо-

тивов отечественной экономики он всегда 
считал машиностроение. Сейчас мы можем 
быть уверены в том, что при поддержке 
государства позиции нашей промышлен-
ности будут укреплены, а стратегические 
цели, в частности импортозамещение, до-
стигнуты». 

Эдуард Ганеев, 
генеральный директор ООО ЭТЗ 

«ГЭКСАР» 

«С именем Владимира Владимировича 
Путина у нас связаны самые большие и 
искренние ожидания. Я рада его переиз-
бранию на новый срок вдвойне - и как де-
путат Саратовской 
городской Думы, и 
как представитель 
аграрной отрасли. 
Путин - это стабиль-
ность, уверенность 
в завтрашнем дне, 
гарантия роста 
уровня жизни лю-
дей, поддержка 

ключевых отраслей отечественной эко-
номики. Не сомневаюсь, что мы сделали 
верный выбор!» 

Александра Сызранцева, 
заместитель директора ФГБУ «Са-

ратовская МВЛ», депутат город-
ской Думы

«При Владимире 
Владимировиче 
Путине все у нас 
изменилось корен-
ным образом,  и из-
менилось к лучше-
му! Наступил мир 
в нашей стране! 
Я очень рада, что 
он сохранил свой 
пост. С именем Пу-
тина связаны все успехи и достижения в 
нашей стране за последние годы. Полу-
чили дальнейшее развитие программы в 
области здравоохранения, образования и 
в социальной сфере.  Повысился престиж 
страны.  Сейчас мы переживаем крайне 
непростые времена, но с таким националь-

ным лидером мы способны преодолеть все 
трудности!»

Валентина Боброва,
председатель регионального отде-

ления «Союз женщин России», член 
Общественной палаты Саратовской 
области, президент ЧОУ ДПО «Ба-

лаковский институт профессио-
нальной переподготовки и повышения 

квалификации»

 «Я был убежден в победе Владимира 
Путина. Каждый из голосовавших за него 
возлагает на президента большие надеж-
ды, сохраняет уверенность в завтрашнем 
дне, надеется на процветание отрасли, 

в которой тру-
дится. Как пред-
ставитель сферы 
образования , 
могу сказать: я 
вижу, какое ко-
лоссальное вни-
мание уделяется 
развитию систе-
мы среднего про-

фессионального образования. У нас есть 
будущее!»

Владимир Волков, 
директор ГБПОУ СО «Питерский 

агропромышленный лицей»

«Новое президент-
ство Владимира Пу-
тина - это залог то-
го, что образование 
останется приори-
тетом на государ-
ственном уровне, 
будут строиться 
новые школы, вне-
дряться современ-

ные образовательные технологии, талант-
ливые специалисты получат поддержку, 
а новый проект ранней профориентации 
школьников «Билет в будущее» - дальней-
шее развитие. Собственно, переизбрание 
Владимира Владимировича - в некотором 
роде билет в будущее для каждого из нас».

Ирина Ильковская,  ректор 
ГАУ ДПО «Саратовский областной 
институт развития  образования»

«После инаугу-
рации президента 
ожидаем позитив-
ные изменения. 
Надеемся, что в 
стране еще серьез-
нее возьмутся за 
решение не только 
международных, 
но и внутренних 
проблем, социаль-
но-экономических вопросов. 

Наиболее вероятно, что состав нового 
правительства будет «инициативно-техниче-
ским» в плане формирования и реализации 
всех реформ, программ и проектов. От 
грамотных действий власти будут зависеть 
оперативность и качество выполнения всех 
государственных задач.

Мы готовы работать на благо России».
Владимир Кузьмин, 

директор ООО «Завод «Газпроммаш» 

«Владимир Владимирович Путин про-
водит последовательную политику, в том 
числе в сфере образования. Посмотрите, 

как возросло внимание к техническим дис-
циплинам! Этот интерес поддерживается 
Образовательным центром «Сириус» в Со-
чи, созданными в стране центрами моло-
дежного инновационного творчества, си-
стемой грантовой 
поддержки со сто-
роны ведущих тех-
нологических кор-
пораций, что мы 
и увидели своими 
глазами на первом 
Общероссийском 
интернет-уроке 
«ПроеКТОриЯ» 1 
сентября 2017 го-
да. И это правиль-
но, ведь на развитии науки, техники, но-
вых технологий строится экономическое 
будущее нашей страны. Важно и внимание 
к учителям: наконец, становится важной 
темой профессиональная подготовка учи-
телей в том же «Сириусе». 

Людмила Правдина, 
директор Физико-технического 

лицея № 1 г. Саратова

Алексей ВАЛЯЕВ

У жителей области 
большие ожидания 
от очередного 
президентского срока 
Владимира Путина.

Вступление Владимира Пу-
тина в должность Президента 
РФ стало одним из самых вид-
ных событий уходящей недели 
на мировом уровне. Но самое 
большое значение оно имеет, 
конечно же, для россиян. В мар-
те этого года мы выбрали лидера 
государства, чьи решения бу-
дут определять политику нашей 
страны и ее развитие на протя-
жении ближайших шести лет. 
Разумеется, от этого напрямую 
зависит и благополучие отдель-
ных регионов, включая Саратов-
скую область.

Как только стало известно о 
том, что Владимир Путин при-
нял решение о выдвижении кан-
дидатом в президенты, губер-
натор области Валерий Радаев 
заявил, что связывает с этим 
успех важных начинаний, уве-
ренное развитие Саратовской 
области и всей страны.

- Для нас важно, что будут про-
должены проводимый курс, со-
циально значимые проекты. В 
регионе мы работаем по многим 
программам, инициированным 
Путиным. Строительство школ, 
детских садов, медицинских 
центров, жилья, дорог. Все они 
направлены на благополучие 
людей, касаются каждой семьи, 
каждого из нас, - сказал Валерий 
Радаев.

Также глава региона отметил, 
что Саратовская область - реги-
он аграрный и промышленный. 
И внимание на уровне главы го-
сударства чувствуют все отрасли.

- Владимир Владимирович 
поддерживает нас в самых слож-
ных проектах. Сейчас мы строим 
современный международный 
аэропорт, который открывает 
новые перспективы для нашего 
региона, - заключил губернатор.

Положительная динамика раз-

вития страны заметна. Если на 
протяжении первых президент-
ских сроков усилия руковод-
ства страны были направлены 
на преодоление кризиса пост-
советского периода, то с 2012 
года, несмотря на то что миро-
вую экономику накрыл кризис, 
Россия сделала несколько важ-
ных шагов вперед. Успехи бы-
ли настолько заметны, что сра-
зу вызвали противодействие со 
стороны наших традиционных 
западных партнеров.

Аналогичная ситуация скла-
дывалась и в Саратовской обла-
сти. За последние годы в регионе 

проведена реконструкция не-
скольких крупных медицинских 
учреждений, развивается систе-
ма дошкольного образования, 
впервые за много лет построены 
новые школы, началась реали-
зация масштабных инвестици-
онных проектов в промыш-
ленности как с участием 
саратовских предприятий, 
так и силами предприятий 
из других субъектов Феде-
рации и даже с международ-
ным участием.

Председатель Государ-
ственной Думы Вячеслав 
Володин считает вступление 

в должность Президента России 
Владимира Путина началом но-
вого этапа в развитии страны.

- Впереди очень напряженная 
и ответственная работа, резуль-
татов которой ждут все граждане 
страны. Уверен, все вместе мы 

сможем решить 
эти задачи, - го-
ворит Володин.

Его слова 
напрямую от-
носятся и к 
Саратовской 
области. Рито-
рика власти на 
федеральном 

уровне останется прежней. По-
этому и развитие нашего региона 
продолжится теми же темпами, 
для этого есть все предпосылки. 
Ведь за предыдущий срок пре-
зидентства Владимира Путина 
губерния может похвалиться до-
стижениями во всех сферах.

РОСТ ЭКОНОМИКИ
За шесть лет ВРП в действую-

щих ценах увеличился в 1,6 раза. 
Среднегодовой экономический 
рост составил 2,1% при 0,9% в 
среднем по Российской Феде-
рации. Основными драйверами 
экономического роста, который 

на протяжении последних лет 
опережал среднероссийские по-
казатели, остаются промышлен-
ность и сельское хозяйство. Объ-
емы производства здесь выросли 
в 1,6 и 1,8 раза соответственно.

РЕГИОН - ЛИДЕР
Ставит новые рекорды сель-

скохозяйственная отрасль об-
ласти - 6 млн тонн зерна было 
собрано в прошлом году. Теперь 
среди основных задач наращи-
вание экспорта и повышение 
качества зерна. В ближайшие 
три года необходимо повысить 
долю пшеницы третьего клас-
са как минимум до 30%. Также 
взят курс на рост объемов про-
дукции переработки и ее соот-
ветствие стандартам качества 
стран-импортеров.

В прошлом году область по-
казала рекордные результаты по 
экспорту продукции АПК. До-
срочно выполнена стратегиче-
ская задача, намеченная на 2020 
год, - экспорт составил миллион 
тонн зерна. Это в 2,5 раза выше 
уровня 2016 года. 

РАЗВИТИЕ МЕДИЦИНЫ
Завершено строительство но-

вого корпуса Областной детской 
клинической больницы на 110 
коек. Построено здание станции 
скорой медицинской помощи в 
Вольске. 

В области проведен капиталь-
ный ремонт на 212 объектах си-
стемы здравоохранения. За по-
следние пять лет построено 15 
ФАПов в отдаленных населен-
ных пунктах.

В конце 2015 года в Саратове 
запущен высокотехнологичный 
модуль крови, самый крупный в 
ПФО. В регионе возродилась са-
нитарная авиация для доставки 
пациентов из отдаленных рай-
онов в областной центр, вновь 

заработавшая спустя 20 лет.
В ближайших планах рекон-

струкция областного противоту-
беркулезного центра и создание 
единой службы детской меди-
цинской реабилитации.

За пять лет по проекту «Сель-
ский доктор» 253 врача трудо-
устроились в рабочие поселки и 
сельскую местность.

В 2016 году при поддержке 
председателя Государственной 
Думы Вячеслава Володина 183 
автомобиля пополнили парк 
службы скорой медицинской 
помощи.

НОВЫЕ ДЕТСАДЫ
Введено более 200 детсадов, в 

том числе построено 38 новых. В 
области обеспечена доступность 
дошкольного образования для 
детей в возрасте от 3 до 7 лет. В 
учреждениях создано более 15 
тыс. дополнительных дошколь-
ных мест и более 4 тыс. рабочих. 

Построено несколько новых 

общеобразовательных школ: в 
Саратове, Энгельсе, Ершове, 
селах Алексеевка Хвалынского 
района, Золотая Степь Совет-
ского района, Кочетное Ровен-
ского района.

Капитальный ремонт про-
веден в каждой второй школе 
области (365), в 82 отремонти-
рованы спортзалы.

КОМФОРТНАЯ СРЕДА
Регион приступил к реализа-

ции проекта по комплексному 
развитию городского простран-
ства, который включает благо-
устройство территорий, ремонт 
и строительство дорог, парков, 
ремонт фасадов исторических 
зданий города Саратова. Бла-
гоустроены десятки скверов и 
парков областного центра. 

Завершена реконструкция 
улицы Волжской, которая стала 
пешеходной и войдет в большой 
проект, рассчитанный на соз-
дание самого протяженного в 
Европе прогулочного маршрута 
длиной 8 км.

В Саратове отремонтированы 
сотни дворов многоквартирных 
домов: заасфальтированы до-
рожки, появились детские и 
спортивные площадки. 

ДОРОЖНЫЙ ВОПРОС
В 2014 году впервые за 50 лет 

эксплуатации произведен капи-
тальный ремонт моста Саратов 
- Энгельс через Волгу. 

С 2015 года в регионе началось 
интенсивное строительство и ре-
монт дорог. С прошлого года об-
ласть вошла в федеральный про-
ект «Безопасные дороги городов 
России», в рамках которого бу-
дут приведены в нормативное 
состояние трассы Саратовской 
агломерации.

В Балакове завершено стро-
ительство мостового перехода 
через судоходный канал, кото-
рый имеет большое значение 
как для транспортной системы 
города, так и для областного и 
межрегионального сообщения в 
масштабе ПФО. Протяженность 
моста с подъездами - 2,5 км.

В Саратове сданы первая и вто-
рая очереди новой городской на-
бережной. С вводом третьей оче-
реди общая длина набережной 
Саратова составит более 5 км и 
она станет одной из самых про-
тяженных в волжских городах.

СПОРТ ДЛЯ ВСЕХ
За счет средств бюджетов всех 

уровней введено в эксплуата-

цию восемь новых спортивных 
объектов: физкультурно-оздо-
ровительные центры в поселке 
Юбилейный и Заводском рай-
оне Саратова, в Новоузенске, 
р.п. Турки и п. Степное, плава-
тельные бассейны СГЮА и фи-
лиала СГУ в Балашове, лыжный 
стадион в Саратове. В областном 
центре началось строительство 
Дворца водных видов спорта.

Проведена реконструкция 
крупных стадионов в городах об-
ласти: Саратове, Балакове, Хва-
лынске, Балашове. Реконструк-
ция «Кристалла», проведенная 
впервые за 50 лет, превратила 
Ледовый дворец в современный 
многофункциональный спор-
тивный комплекс.

ДОСТУПНОЕ ЖИЛЬЕ
Регион стабильно входит в 

число лидеров по вводу жилья 
эконом-класса. За пять лет в 
рамках программы по пересе-
лению граждан из аварийного 
жилищного фонда расселено 
более 300 аварийных домов. 

Успешно реализуются меро-
приятия по устойчивому раз-
витию сельских территорий. В 
населенных пунктах проклады-
ваются водопроводы, строятся 
газовые сети.

КУЛЬТУРНАЯ СТОЛИЦА 
ПОВОЛЖЬЯ

Отремонтированы здания 
Вольского драматического те-
атра, киноконцертного центра 
в Петровске. В регионе про-
ведены масштабные ремонт-
ные работы в районных Домах 
культуры и сельских клубах - 
более 270 муниципальных уч-
реждений. В области создано 
семь новых музеев. Народной 
стройкой стал Музей трудовой 
славы в Саратове, в котором 
сейчас насчитывается более 
3500 уникальных экспонатов. 
Открыт Региональный центр 
поддержки одаренных детей. 
Завершена реконструкция зна-
ковых объектов: историческо-
го здания ТЮЗа, Энгельсской 
картинной галереи.

С надеждой на гаранта

Проект по организации хабов позволит вывести 
аграрный сектор Саратовской области на более вы-
сокий уровень. Об этом в рамках встречи с предста-
вителями сторон-участников - Приволжской железной 
дороги, регионального филиала Российского Сель-
скохозяйственного банка, компании «Русагротранс» 
и сельхозпредприятий области - заявил губернатор 
Валерий Радаев. 

Проект по организации в регионе специализиро-
ванных точек погрузки зерна на железнодорожный 
транспорт обсуждался в феврале текущего года на 
заседании Высшего экономического совета региона. 
В марте т.г. инициатор проекта - ПривЖД - презентовала его участникам Первого Саратовского экономического 
форума. Согласно проекту, современные зерновые хабы будут построены на территории Ершовского, Пугачев-
ского, Перелюбского районов. Реализация запланированного позволит дополнительно обеспечить вывоз зерна 
железнодорожным транспортом в объеме не менее 410 тыс. тонн в год. 

Инициативу поддержали ведущие сельхозтоваропроизводители области. Директор предприятия «Сельхозтехника» 
Сергей Букин подчеркнул, что для саратовских аграриев найдены новые пути решения в сохранении, реализации 
урожая и получении дополнительной прибыли.

В ТЕМУ

В регионе построят зерновые хабыПосле инаугурации в текущем 
году Владимир Путин выступил 

с программной речью.

Большой урожай - не только успех, 
но и проблема реализации.
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«Переизбрание 
Владимира Влади-
мировича Путина 
вызывает только 
положительные 
эмоции. Он всег-
да подчеркивал, 
насколько важно 
делать ставку на 

отечественного производителя, больше 
доверять частной инициативе на земле. 
В том числе благодаря доверию главы 
государства сельское хозяйство, и рас-
тениеводство в частности, перестало быть 
убыточным, оно стало успешной отраслью, 
которая развивается и кормит страну. И 
теперь это развитие будет продолжено». 

Расим Багиев,
 ООО «РЭХН»

«С именем Владимира Путина связан по-
ворот к лучшему во многих отраслях. К их 
числу относится АПК. Президент ясно дает 
понять: сельское хозяйство, продоволь-
ственная безопасность и независимость 
- приоритеты для государства. Переиз-

брание Владимира 
Владимировича на 
новый срок - это 
залог того, что в 
стране и впредь 
будут развивать-
ся сельскохозяй-
ственное производ-
ство, образование 
и наука». 

Дмитрий Ворников, 
директор АО «Учхоз «Муммовское» 

МСХА им. К.А. Тимирязева»

«Вступление в должность Владимира 
Владимировича 
Путина, переиз-
бранного на новый 
срок, - это гарантия 
того, что в стране 
будут сохранены 
стабильность и 
успешное поступа-
тельное развитие. 
Одним из локомо-

тивов отечественной экономики он всегда 
считал машиностроение. Сейчас мы можем 
быть уверены в том, что при поддержке 
государства позиции нашей промышлен-
ности будут укреплены, а стратегические 
цели, в частности импортозамещение, до-
стигнуты». 

Эдуард Ганеев, 
генеральный директор ООО ЭТЗ 

«ГЭКСАР» 

«С именем Владимира Владимировича 
Путина у нас связаны самые большие и 
искренние ожидания. Я рада его переиз-
бранию на новый срок вдвойне - и как де-
путат Саратовской 
городской Думы, и 
как представитель 
аграрной отрасли. 
Путин - это стабиль-
ность, уверенность 
в завтрашнем дне, 
гарантия роста 
уровня жизни лю-
дей, поддержка 

ключевых отраслей отечественной эко-
номики. Не сомневаюсь, что мы сделали 
верный выбор!» 

Александра Сызранцева, 
заместитель директора ФГБУ «Са-

ратовская МВЛ», депутат город-
ской Думы

«При Владимире 
Владимировиче 
Путине все у нас 
изменилось корен-
ным образом,  и из-
менилось к лучше-
му! Наступил мир 
в нашей стране! 
Я очень рада, что 
он сохранил свой 
пост. С именем Пу-
тина связаны все успехи и достижения в 
нашей стране за последние годы. Полу-
чили дальнейшее развитие программы в 
области здравоохранения, образования и 
в социальной сфере.  Повысился престиж 
страны.  Сейчас мы переживаем крайне 
непростые времена, но с таким националь-

ным лидером мы способны преодолеть все 
трудности!»

Валентина Боброва,
председатель регионального отде-

ления «Союз женщин России», член 
Общественной палаты Саратовской 
области, президент ЧОУ ДПО «Ба-

лаковский институт профессио-
нальной переподготовки и повышения 

квалификации»

 «Я был убежден в победе Владимира 
Путина. Каждый из голосовавших за него 
возлагает на президента большие надеж-
ды, сохраняет уверенность в завтрашнем 
дне, надеется на процветание отрасли, 

в которой тру-
дится. Как пред-
ставитель сферы 
образования , 
могу сказать: я 
вижу, какое ко-
лоссальное вни-
мание уделяется 
развитию систе-
мы среднего про-

фессионального образования. У нас есть 
будущее!»

Владимир Волков, 
директор ГБПОУ СО «Питерский 

агропромышленный лицей»

«Новое президент-
ство Владимира Пу-
тина - это залог то-
го, что образование 
останется приори-
тетом на государ-
ственном уровне, 
будут строиться 
новые школы, вне-
дряться современ-

ные образовательные технологии, талант-
ливые специалисты получат поддержку, 
а новый проект ранней профориентации 
школьников «Билет в будущее» - дальней-
шее развитие. Собственно, переизбрание 
Владимира Владимировича - в некотором 
роде билет в будущее для каждого из нас».

Ирина Ильковская,  ректор 
ГАУ ДПО «Саратовский областной 
институт развития  образования»

«После инаугу-
рации президента 
ожидаем позитив-
ные изменения. 
Надеемся, что в 
стране еще серьез-
нее возьмутся за 
решение не только 
международных, 
но и внутренних 
проблем, социаль-
но-экономических вопросов. 

Наиболее вероятно, что состав нового 
правительства будет «инициативно-техниче-
ским» в плане формирования и реализации 
всех реформ, программ и проектов. От 
грамотных действий власти будут зависеть 
оперативность и качество выполнения всех 
государственных задач.

Мы готовы работать на благо России».
Владимир Кузьмин, 

директор ООО «Завод «Газпроммаш» 

«Владимир Владимирович Путин про-
водит последовательную политику, в том 
числе в сфере образования. Посмотрите, 

как возросло внимание к техническим дис-
циплинам! Этот интерес поддерживается 
Образовательным центром «Сириус» в Со-
чи, созданными в стране центрами моло-
дежного инновационного творчества, си-
стемой грантовой 
поддержки со сто-
роны ведущих тех-
нологических кор-
пораций, что мы 
и увидели своими 
глазами на первом 
Общероссийском 
интернет-уроке 
«ПроеКТОриЯ» 1 
сентября 2017 го-
да. И это правиль-
но, ведь на развитии науки, техники, но-
вых технологий строится экономическое 
будущее нашей страны. Важно и внимание 
к учителям: наконец, становится важной 
темой профессиональная подготовка учи-
телей в том же «Сириусе». 

Людмила Правдина, 
директор Физико-технического 

лицея № 1 г. Саратова

Алексей ВАЛЯЕВ

У жителей области 
большие ожидания 
от очередного 
президентского срока 
Владимира Путина.

Вступление Владимира Пу-
тина в должность Президента 
РФ стало одним из самых вид-
ных событий уходящей недели 
на мировом уровне. Но самое 
большое значение оно имеет, 
конечно же, для россиян. В мар-
те этого года мы выбрали лидера 
государства, чьи решения бу-
дут определять политику нашей 
страны и ее развитие на протя-
жении ближайших шести лет. 
Разумеется, от этого напрямую 
зависит и благополучие отдель-
ных регионов, включая Саратов-
скую область.

Как только стало известно о 
том, что Владимир Путин при-
нял решение о выдвижении кан-
дидатом в президенты, губер-
натор области Валерий Радаев 
заявил, что связывает с этим 
успех важных начинаний, уве-
ренное развитие Саратовской 
области и всей страны.

- Для нас важно, что будут про-
должены проводимый курс, со-
циально значимые проекты. В 
регионе мы работаем по многим 
программам, инициированным 
Путиным. Строительство школ, 
детских садов, медицинских 
центров, жилья, дорог. Все они 
направлены на благополучие 
людей, касаются каждой семьи, 
каждого из нас, - сказал Валерий 
Радаев.

Также глава региона отметил, 
что Саратовская область - реги-
он аграрный и промышленный. 
И внимание на уровне главы го-
сударства чувствуют все отрасли.

- Владимир Владимирович 
поддерживает нас в самых слож-
ных проектах. Сейчас мы строим 
современный международный 
аэропорт, который открывает 
новые перспективы для нашего 
региона, - заключил губернатор.

Положительная динамика раз-

вития страны заметна. Если на 
протяжении первых президент-
ских сроков усилия руковод-
ства страны были направлены 
на преодоление кризиса пост-
советского периода, то с 2012 
года, несмотря на то что миро-
вую экономику накрыл кризис, 
Россия сделала несколько важ-
ных шагов вперед. Успехи бы-
ли настолько заметны, что сра-
зу вызвали противодействие со 
стороны наших традиционных 
западных партнеров.

Аналогичная ситуация скла-
дывалась и в Саратовской обла-
сти. За последние годы в регионе 

проведена реконструкция не-
скольких крупных медицинских 
учреждений, развивается систе-
ма дошкольного образования, 
впервые за много лет построены 
новые школы, началась реали-
зация масштабных инвестици-
онных проектов в промыш-
ленности как с участием 
саратовских предприятий, 
так и силами предприятий 
из других субъектов Феде-
рации и даже с международ-
ным участием.

Председатель Государ-
ственной Думы Вячеслав 
Володин считает вступление 

в должность Президента России 
Владимира Путина началом но-
вого этапа в развитии страны.

- Впереди очень напряженная 
и ответственная работа, резуль-
татов которой ждут все граждане 
страны. Уверен, все вместе мы 

сможем решить 
эти задачи, - го-
ворит Володин.

Его слова 
напрямую от-
носятся и к 
Саратовской 
области. Рито-
рика власти на 
федеральном 

уровне останется прежней. По-
этому и развитие нашего региона 
продолжится теми же темпами, 
для этого есть все предпосылки. 
Ведь за предыдущий срок пре-
зидентства Владимира Путина 
губерния может похвалиться до-
стижениями во всех сферах.

РОСТ ЭКОНОМИКИ
За шесть лет ВРП в действую-

щих ценах увеличился в 1,6 раза. 
Среднегодовой экономический 
рост составил 2,1% при 0,9% в 
среднем по Российской Феде-
рации. Основными драйверами 
экономического роста, который 

на протяжении последних лет 
опережал среднероссийские по-
казатели, остаются промышлен-
ность и сельское хозяйство. Объ-
емы производства здесь выросли 
в 1,6 и 1,8 раза соответственно.

РЕГИОН - ЛИДЕР
Ставит новые рекорды сель-

скохозяйственная отрасль об-
ласти - 6 млн тонн зерна было 
собрано в прошлом году. Теперь 
среди основных задач наращи-
вание экспорта и повышение 
качества зерна. В ближайшие 
три года необходимо повысить 
долю пшеницы третьего клас-
са как минимум до 30%. Также 
взят курс на рост объемов про-
дукции переработки и ее соот-
ветствие стандартам качества 
стран-импортеров.

В прошлом году область по-
казала рекордные результаты по 
экспорту продукции АПК. До-
срочно выполнена стратегиче-
ская задача, намеченная на 2020 
год, - экспорт составил миллион 
тонн зерна. Это в 2,5 раза выше 
уровня 2016 года. 

РАЗВИТИЕ МЕДИЦИНЫ
Завершено строительство но-

вого корпуса Областной детской 
клинической больницы на 110 
коек. Построено здание станции 
скорой медицинской помощи в 
Вольске. 

В области проведен капиталь-
ный ремонт на 212 объектах си-
стемы здравоохранения. За по-
следние пять лет построено 15 
ФАПов в отдаленных населен-
ных пунктах.

В конце 2015 года в Саратове 
запущен высокотехнологичный 
модуль крови, самый крупный в 
ПФО. В регионе возродилась са-
нитарная авиация для доставки 
пациентов из отдаленных рай-
онов в областной центр, вновь 

заработавшая спустя 20 лет.
В ближайших планах рекон-

струкция областного противоту-
беркулезного центра и создание 
единой службы детской меди-
цинской реабилитации.

За пять лет по проекту «Сель-
ский доктор» 253 врача трудо-
устроились в рабочие поселки и 
сельскую местность.

В 2016 году при поддержке 
председателя Государственной 
Думы Вячеслава Володина 183 
автомобиля пополнили парк 
службы скорой медицинской 
помощи.

НОВЫЕ ДЕТСАДЫ
Введено более 200 детсадов, в 

том числе построено 38 новых. В 
области обеспечена доступность 
дошкольного образования для 
детей в возрасте от 3 до 7 лет. В 
учреждениях создано более 15 
тыс. дополнительных дошколь-
ных мест и более 4 тыс. рабочих. 

Построено несколько новых 

общеобразовательных школ: в 
Саратове, Энгельсе, Ершове, 
селах Алексеевка Хвалынского 
района, Золотая Степь Совет-
ского района, Кочетное Ровен-
ского района.

Капитальный ремонт про-
веден в каждой второй школе 
области (365), в 82 отремонти-
рованы спортзалы.

КОМФОРТНАЯ СРЕДА
Регион приступил к реализа-

ции проекта по комплексному 
развитию городского простран-
ства, который включает благо-
устройство территорий, ремонт 
и строительство дорог, парков, 
ремонт фасадов исторических 
зданий города Саратова. Бла-
гоустроены десятки скверов и 
парков областного центра. 

Завершена реконструкция 
улицы Волжской, которая стала 
пешеходной и войдет в большой 
проект, рассчитанный на соз-
дание самого протяженного в 
Европе прогулочного маршрута 
длиной 8 км.

В Саратове отремонтированы 
сотни дворов многоквартирных 
домов: заасфальтированы до-
рожки, появились детские и 
спортивные площадки. 

ДОРОЖНЫЙ ВОПРОС
В 2014 году впервые за 50 лет 

эксплуатации произведен капи-
тальный ремонт моста Саратов 
- Энгельс через Волгу. 

С 2015 года в регионе началось 
интенсивное строительство и ре-
монт дорог. С прошлого года об-
ласть вошла в федеральный про-
ект «Безопасные дороги городов 
России», в рамках которого бу-
дут приведены в нормативное 
состояние трассы Саратовской 
агломерации.

В Балакове завершено стро-
ительство мостового перехода 
через судоходный канал, кото-
рый имеет большое значение 
как для транспортной системы 
города, так и для областного и 
межрегионального сообщения в 
масштабе ПФО. Протяженность 
моста с подъездами - 2,5 км.

В Саратове сданы первая и вто-
рая очереди новой городской на-
бережной. С вводом третьей оче-
реди общая длина набережной 
Саратова составит более 5 км и 
она станет одной из самых про-
тяженных в волжских городах.

СПОРТ ДЛЯ ВСЕХ
За счет средств бюджетов всех 

уровней введено в эксплуата-

цию восемь новых спортивных 
объектов: физкультурно-оздо-
ровительные центры в поселке 
Юбилейный и Заводском рай-
оне Саратова, в Новоузенске, 
р.п. Турки и п. Степное, плава-
тельные бассейны СГЮА и фи-
лиала СГУ в Балашове, лыжный 
стадион в Саратове. В областном 
центре началось строительство 
Дворца водных видов спорта.

Проведена реконструкция 
крупных стадионов в городах об-
ласти: Саратове, Балакове, Хва-
лынске, Балашове. Реконструк-
ция «Кристалла», проведенная 
впервые за 50 лет, превратила 
Ледовый дворец в современный 
многофункциональный спор-
тивный комплекс.

ДОСТУПНОЕ ЖИЛЬЕ
Регион стабильно входит в 

число лидеров по вводу жилья 
эконом-класса. За пять лет в 
рамках программы по пересе-
лению граждан из аварийного 
жилищного фонда расселено 
более 300 аварийных домов. 

Успешно реализуются меро-
приятия по устойчивому раз-
витию сельских территорий. В 
населенных пунктах проклады-
ваются водопроводы, строятся 
газовые сети.

КУЛЬТУРНАЯ СТОЛИЦА 
ПОВОЛЖЬЯ

Отремонтированы здания 
Вольского драматического те-
атра, киноконцертного центра 
в Петровске. В регионе про-
ведены масштабные ремонт-
ные работы в районных Домах 
культуры и сельских клубах - 
более 270 муниципальных уч-
реждений. В области создано 
семь новых музеев. Народной 
стройкой стал Музей трудовой 
славы в Саратове, в котором 
сейчас насчитывается более 
3500 уникальных экспонатов. 
Открыт Региональный центр 
поддержки одаренных детей. 
Завершена реконструкция зна-
ковых объектов: историческо-
го здания ТЮЗа, Энгельсской 
картинной галереи.

С надеждой на гаранта

Проект по организации хабов позволит вывести 
аграрный сектор Саратовской области на более вы-
сокий уровень. Об этом в рамках встречи с предста-
вителями сторон-участников - Приволжской железной 
дороги, регионального филиала Российского Сель-
скохозяйственного банка, компании «Русагротранс» 
и сельхозпредприятий области - заявил губернатор 
Валерий Радаев. 

Проект по организации в регионе специализиро-
ванных точек погрузки зерна на железнодорожный 
транспорт обсуждался в феврале текущего года на 
заседании Высшего экономического совета региона. 
В марте т.г. инициатор проекта - ПривЖД - презентовала его участникам Первого Саратовского экономического 
форума. Согласно проекту, современные зерновые хабы будут построены на территории Ершовского, Пугачев-
ского, Перелюбского районов. Реализация запланированного позволит дополнительно обеспечить вывоз зерна 
железнодорожным транспортом в объеме не менее 410 тыс. тонн в год. 

Инициативу поддержали ведущие сельхозтоваропроизводители области. Директор предприятия «Сельхозтехника» 
Сергей Букин подчеркнул, что для саратовских аграриев найдены новые пути решения в сохранении, реализации 
урожая и получении дополнительной прибыли.

В ТЕМУ

В регионе построят зерновые хабыПосле инаугурации в текущем 
году Владимир Путин выступил 

с программной речью.

Большой урожай - не только успех, 
но и проблема реализации.
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Алексей ОВЧИННИКОВ

В России новая напасть - людей 
поят порошковым молоком, 
а натуральное 
до прилавков не доходит.

В России такого еще не бывало! На 
загнивающем Западе - сколько хочешь. 
Но чтобы у нас фермеры сливали мо-
локо в канаву и грозили зарезать своих 
же коров?! Это как же надо было их 
довести.

И это не дикий выверт нормально-
го хода вещей в каком-то отдельном 
хозяйстве. Не сумасшествие одного 
фермера. Это творится и в Поволжье, 
и в Сибири, и на Урале.

Может, в стране залейся - не хочу 
натурального, не порошкового моло-
ка? Опять нет. В России не хватает 
по 5 миллионов тонн молока в год! А 
прилавки завалены фальсификатом на 
пальмовом масле.

И при этом молоко - в канаву? Что 
же происходит?

Спецкор «Комсомолки» отправился в 
русскую глубинку, чтобы разобраться.

«УПРАШИВАЕМ КУПИТЬ 
ЗА КОПЕЙКИ»

…Кабинет начальника управления 
агрокомплекса Талицкого района 
Свердловской области Владимира 
Берсенева похож штаб по борьбе с 
чрезвычайными ситуациями. Хмурые 
фермеры нос к носу изучают сводки 
с молочного фронта. Надои-то опять 
растут! А куда их девать?

- Молокозаводы готовы брать наше 
молочко только по себестоимости. За 
гроши! Еще и упрашиваем их: купите 
хоть за копейки! - ворчат мужики. - И 
так по всей стране!

А ведь в последние годы животно-
водство только начало расцветать и 
пахнуть. Спасибо и контрсанкциям, 
и Москва вроде очнулась от лихих 
90-х, началась поддержка, субсидии. 
И крестьяне поверили, что деревня 
снова нужна стране, вложились в 
коровок, фермы. Но что-то пошло 
не так…

КОРОВАМ КОМАНДА - 
МЕНЬШЕ ДОИТЬСЯ?

- До Нового года литр по 25 рублей 
сдавали. И вдруг с января - раз: минус 
50 копеек. В феврале - минус рубль. 
В марте и апреле - еще по рублю, - 
загибает пальцы Григорий Шубин из 
кооператива «Колосс». - Уже до 19 
рублей дошло - а это край. Дальше - 
в убыток.

- А если еще цена упадет? Что, коров 
под нож, как в 90-е?

Кивают.
- Переработчики с нами расторга-

ют договоры, - делится своей болью 
фермер Михаил Чурманов. - Вчера 
молоко еще не сливали - местный 
завод пока берет. Но уже неохотно. 
А что завтра?

- И что мы можем сделать? - Юрий 
Окунев из компании-переработчика 
«Талицкие молочные фермы» дает 
свой расклад. - Чтобы поддержать 
фермеров, и так уже берем у них по 
100 тонн. Но наши мощности рассчи-
таны на 35. Нам его уже бесплатно не 
надо! Ну некуда сбывать это молоко!

- Ездили в соседнюю Курганскую 
область. Все то же самое: у молзаво-
да цистерна с татарскими номерами 
стоит, - продолжают мужики. - По 15 
рублей молоко привезли. Нам и гово-
рят: согласитесь сдать дешевле - возь-
мем. В Тюменской - та же история...

ДАЖЕ ГРАНТЫ - В УЩЕРБ
- А мне как быть? - размышляет 

фермер Максим Глазырин. Он бросил 

город и основал здесь хозяйство, у 
него 162 коровки. - В прошлом году 
выиграл грант на семейную ферму. 
8 миллионов! И что с этой радостью 
делать? Деньги - исключительно на 
закупку коров. А у меня уже молоко 
никто брать не хочет! Сливать в ка-
наву? Или вернуть деньги?

- Мужики! Может, вам скинуться на 
свой маслозавод? Или сырный ком-
бинат?

На меня смотрят, как на городского 
сумашедшего:

- А где специалисты? А продажи, 
логистика? Мы коровами от зари 
до зари заняты. Времени нет. Да и 
денег нет…

- А самим бочку выкатить и прода-
вать? - не сдаюсь я.
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Пионер фермерского движения Михаил Чурманов гордится 
отремонтированным коровником и буренками-рекордсменами, но вот кому нужны рекордные надои?

Русская деревня грозитРусская деревня грозит         слить молоко в канаву
                        и пустить      коров под нож                        и пустить   

 ■ КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

Михаил МИЩЕНКО, 
директор Центра изучения 
рынка молока:

Долой 
псевдопродукты!

- У нас выпускают много молочных про-
дуктов с немолочными компонентами. При-
чем техрегламент такое позволяет! Надо 
это менять! Благодаря нынешнему закону 
на прилавках видим и «молокосодержащий 
продукт», и «молокосодержащий продукт 
с заменителем молочного жира», и «моло-
корастительный продукт». Так запретите 
называть молочными продуктами то, что 
молочным не является!

Еще пунктик: регулировка работы рознич-
ных сетей. В Европе любая сеть в любом 
городке имеет отдельные полки только с 
местной продукцией. В наших сетях этого 
нет. Местным производителям вход в них 
заказан.

Что касается сухого молока... Проблема 
не только в нем, а в том, что его восстанав-
ливают с помощью растительных жиров. 
Заговорили о запрете его ввоза из Бело-
руссии, которая реэкспортирует его к нам. 
Но как только это сделаем, оно потечет из 
Казахстана, Армении или другой «несанк-
ционной» страны...

- После наших контр-
санкций европейские 
молочники стали разо-
ряться. Шанс выжить для 
них - высушить молоко и 
отправить подпольно на 
наш рынок. А с Востока к 
нам везут пальмовое мас-
ло. И клепают из этого все-
го то, что сыром или тво-
рогом и назвать-то стыдно.

Все это - угроза для на-
шего сельского хозяйства. 
Мы это проходили в 90-е. 
Тогда гуманитарная по-
мощь с Запада угробила 
наше село. Потом транс-
национальные компании 
построили тут гигантские 
заводы и стали возить 
массово сухое молоко из 
Евросоюза, смешивать 
его в небольшом соотно-
шении с натуральным и 
выдавать за... полностью 
натуральное.

И кризис 90-х, и сегод-
няшний молочный кри-
зис - они рукотворные. Го-
сударство одной рукой дает 
деньги на возрождение по-

головья коров, а другой - 
их убивает, не перекрывая 
ввоз сухого молока.

Да, нужно строить сыр-
заводы по всей стране. На-
до развивать переработку. 
Но это, во-первых, долго, 
а во-вторых, не решит 
острые проблемы. А ре-
шать их надо так:

➊ Ввести уголовную от-
ветственность и гигант-
ские штрафы за ввоз кон-
трабанды (до сих пор за 
ввоз санкционки ее нет) 
как на сыры, так и на сухое 
молоко. Таким путем мы 
закроем реэкспорт.

➋ Дать малым ферме-
рам, получившим гранты 
на ферму, еще и гранты на 
сыроварни. Я такой грант 
получил, но это действует 
только в Московской об-
ласти, а надо по всей стра-
не внедрять.

➌ Поддержать НИИ 

сыроделия в городе Угли-
че, где готовят спецов-
технологов. Нужно на-
ращивать подготовку и 
молочных технологов. 
Без них сельское хозяй-
ство просто задыхается, 
как армия без подготов-
ленных офицеров.

➍ За Уралом нужно от-
крыть хотя бы несколько 
своих сушек молока. Его 
надо сушить и отправ-
лять в Китай. Этот рынок 
большой и дефицитный по 
молоку, даже сухому. Они 
активно наращи-
вают потребление 
молока в стране.

➎ Проводить 
госинтервенции 
по молоку, чтобы 
убрать излишки и 
стабилизировать 
цены.

➏ Принять план 
полного запрета 

пальмового масла в стране 
в течение 3 лет. Если рань-
ше государство не могло 
этого сделать, потому что у 
нас просто не было молока, 
то теперь все изменилось.

➐ Раздать малоимущим 
карточки на молоко, тво-
рог, сыр и поддержать их 
потребление. Такой опыт 
есть в США и Германии, 
нам тоже нужно его сроч-
но внедрять.

Олег СИРОТА, фермер-сыровар:

Этот кризис - рукотворный

«КОМСОМОЛКА» 
РЕКОМЕНДУЕТ:

Книгу Олега Си-
роты «Дневник 
сыровара» купить 
можно по супер-
цене 199  руб. в 
интернет-магазине 
shop.kp.ru и фир-
менных магазинах 
«КП».
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- Только у меня 5 тонн молока в 
сутки, - говорит один из них. - А в 
райцентре 15 тысяч жителей. Это 
ж надо, чтоб каждый по большой 
кружке в день выпил. Но нас, таких 
фермеров, в районе 9! По 9 кружек 
никто не выпьет.

Тупик…

ПОРОШОК С ВОДОЙ
Но почему? Кто виноват?
А виной всему - импортное сухое 

молоко.
- Что-то на федеральном уровне 

произошло, - ищут виноватых му-
жики. - По всей стране вдруг рез-
ко появилось лишнее молоко. Но 
такого не может быть! Коровы же 
не кролики, чтобы так быстро рас-
плодиться, и молока стало больше 
чем надо!

- Да, так не бывает, - соглашает-
ся директор Союза животноводов 
Урала Елена Стафеева. - А причина 
в том, что покупатели стали брать 
более дешевые продукты. Те, что из 
порошкового молока и пальмового 
масла. В Европе скопилась масса 
сухого молока. Цена на него резко 
упала - уже до 100 рублей за кило. (А 
из килограмма такого порошка, раз-
бодяжив его водой и растительным 

жиром, можно получить 12 литров 
молока. Якобы молока... Зато в 2,5 
раза дешевле обычного. - Авт.)

- Но у нас же контрсанкции! Как 
этот порошок к нам попадает?

- Везут транзитом через Белорус-
сию.

- И каждый фургон такого сухого 
молока, пробившийся в Россию, уби-
вает несколько наших фермерских 
хозяйств? 

- Да. Наши продукты из цельного 
молока не могут конкурировать с 
дешевыми - из сухого. Крестьяне 
завтра начнут резать скот. Это очень 
обидно - ведь провели большую се-
лекционную работу. Создали по-
головье коров с высоким генети-
ческим потенциалом. Желание уже 
такое: на Красную площадь молоко 
привезти и вылить. Потому что если 
сейчас не принять мер, последствия 
будут очень тяжелыми.

ЕЛЬЦИНСКИЕ МЕСТА
Вместе с одним из пионеров фер-

мерского движения страны, Ми-
хаилом Чурмановым, едем в его 
хозяйство. Оно недалеко от села 
Бутка - родины Бориса Ельцина.

- Мы это проходили в 90-е, - гово-
рит фермер, кивая за окна. Больше 

половины прежних полей уже не 
разглядеть за чащобой лесов. Ске-
леты сгнивших ферм и изб...

- Не хотел бы, чтобы то время по-
вторилось, - вздыхает он. 

Он ведет меня по своим фермам, 
где мычат тысячи коров.

- Вот капремонт сделали, - в го-
лосе Михаила гордость. От старого 
колхозного барака здесь лишь сте-
ны, все остальное - новье. Упитан-
ные коровки, чистота и порядок.

- А теперь в другой пойдем, - фер-
мер ведет в потрепанное здание по 
соседству.

- Хотел тоже реконструкцию сде-
лать. Миллионов 10 потратить. Но 
теперь - какой уж ремонт… Не будет 
ремонта! А знаешь, что самое фиго-
вое в этом? - спрашивает напоследок 
Михаил.

- Что?
- На нас же молодежь смотрит. 

Если мы закроемся - у них желание 
работать на земле отпадет навсегда. 
А это значит…

Продолжать мысль он не хочет. 
И так ясно. И жутко - как пронзи-
тельная тишина во многих деревнях. 
Еще живым селам сегодня остаться 
на плаву помогает тонкая прослойка 
фермеров. Эти рукастые, непьющие, 
упрямые русские мужики. Они и 
есть - уцепившиеся своими корнями 
в родную землю - последняя надеж-
да русской глубинки.

И прав фермер Чурманов - еще 
одного такого удара, как в «святые 
90-е», деревня уже не выдержит…

А все из-за дельцов, которым 
выгодно срубить бабла, завезя в 
Россию контрабандный, по сути, 
молочный порошок, и накормить 
им людей вместо нормального про-
дукта.

…У начальника сельхозуправле-
ния Талицкого района Владимира 
Берсенева тем временем идет оче-
редное совещание. Вот-вот начнется 
посевная с ее вечными проблемами: 
подорожавшая солярка, удобрения, 
 запчасти... И все снова хмурят лбы: 
сколько будут давать осенью за пше-
ничку при ее возможном переизбыт-
ке, не знает никто. Тут бы с молоком 
разобраться.

       явления
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В Европе фермеры, недовольные ценами на молоко, 
выливают его на землю, в России к этому уже готовы...

Русская деревня грозит         слить молоко в канавуслить молоко в канаву
                        и пустить      коров под нож   коров под нож

Роман ЛЯЛИН 
(«КП» - Екатеринбург»)

Руководителя Уральского 
государственного театра 
эстрады могут отправить 
в колонию на 10 лет.

Похоже, уральский бард Александр Нови-
ков в скором времени напишет продолже-
ние биографии «Записки уголовного барда» 
(музыкант получил 10 лет в 1980-х. - Ред.). 
На этот раз шансонье обвиняют в «мошен-
ничестве в крупном размере». А он только 
хотел осуществить мечту. Новиков пред-
ложил жителям Екатеринбурга вложиться 
в строительство элитного коттеджного 
поселка «Бухта Квинс» на берегу озера 
Шарташ. Новый микрорайон должен был 
стать аналогом английского района Челси. 
Но часть денег во время строительства 
волшебным образом испарилась. В ма-
хинациях обвинили шансонье. По версии 
следствия, при строительстве поселка у 
озера сквозь пальцы утекли 54 миллиона 
рублей дольщиков. Обманутых и оскор-
бленных набралось аж 65 человек.

- Некоторые строительные работы посел-
ка «Бухта Квинс» были оплачены дважды, - 
пояснил руководитель второго след-
ственного отдела по особо важным 
делам СУ СКР по Свердловской об-
ласти Алексей Шмаков. - Часть средств 
была перечислена на счета юридических 
лиц, не занимавшихся строительством. 
После деньги обналичили.

- Мне не страшна тюрьма, а страшно - 
бесчестие, - говорит Александр Новиков. 
- Не хочу жить в поселке «Бухта Квинс». 
Хотя раньше хотел. К его строительству 
отношения не имею. Я лишь подарил свои 
земли.

Новикову светит 10 лет колонии, но 
точку в этом споре поставит суд. А пока 
бард находится под подпиской о невыезде.

Следователи 
рассказали, как бард 
Александр Новиков 
обманул 65 человек 
на 54 миллиона рублей

 ■ НЕ НАДО ЛЯ-ЛЯ
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 ■ ЗНАЙ НАШИХ

«В джазе только девушки»:
71-летняя Татьяна Васильева 
показала фигуру в бикини
Ирина СУХАНОВА

Сохранять стройность актрисе 
помогает ежедневный фитнес 
и ограничения в еде.

Коллеги по театру и давние друзья по жизни Ста-
нислав Садальский и Татьяна Васильева отправи-
лись на гастроли в США. Со своим спектаклем «Голая 
правда» артисты объехали крупнейшие города Америки, 
а воспользовавшись передышкой в гастрольном гра-
фике, решили позагорать на солнечных пляжах Кали-
форнии. Причем выбрали для отдыха тот самый пляж, 
на котором когда-то снималась знаменитая комедия «В 
джазе только девушки». Снимком этого исторического 
места Садальский поделился в своем блоге:

«В «Джазе только девушки» помните? Татьяна стоит 
именно на том месте, где происходило действие филь-
ма», - написал он.

Оценить прелесть этого места подписчикам бло-
га Садальского серьезно помешал тот факт, что 
на фотографии актер запечатлел свою подругу в 
бикини. Татьяна Васильева отметила 71-летие, но 
по-прежнему смело фотографируется в купальнике и 
позволяет своему коллеге выкладывать ее пляжные 
снимки в соцсетях.

Как Татьяне Васильевой в ее годы удается сохра-
нять стройную фигуру? Главный секрет актрисы, как 
она сама признается, - «не жрать». А еще ежедневный 
фитнес и самодисциплина.

- У попсы райдеры гигантские: биотуалет, ящик фран-
цузского шампанского, коньяк. У меня в райдере так - 
кефир, два банана, тренажерный зал, - рассказывала 
актриса в интервью «Комсомолке».  - Мне говорят - 
будет зал! Приезжаю - в подвале метров пять на три 
дорожка и гантели. Нет ни кондиционера, ни окна! И 
все равно встаю на дорожку и час по ней хожу.

Васильева не скрывает, что она сторонница пласти-
ческих операций. Актриса убрала мешки под глазами, 
сделала подтяжку лица, подкорректировала форму 
подбородка. А еще Татьяна Григорьевна регулярно 
делает уколы красоты, объясняя, что при ее профессии 
это  необходимость.

- Я иногда еду в метро, ищу женщин моего возраста и 
размышляю, как бы я могла выглядеть, - рассказывала 
звезда театра и кино. - Понимаю, что у меня профессия 
специфическая, а другим и в голову не приходит, да и 
потребности такой нет. 

Юбилей

Окончание.
Начало на < стр. 1.

В родном Екатерин-
бурге он построил небо-
скреб, который назвал в 
честь поэта, и основал в 
нем музей Владимира Се-
меновича. Именно Гав-
риловский и рассказал 
«КП», чем сейчас живет 
Марина Влади.

КУПИТЬ КВАРТИРУ 
ПОМОГЛА 
ИЗВЕСТНОСТЬ

Бизнесмен навещал 
Влади месяц назад. Двух-
комнатная квартира в 
центре Парижа. В го-
стиной поют канарей-
ки, в спальне стоит ве-
лотренажер, на котором 
актриса ежедневно кру-
тит педали. А за окнами 
в маленьком саду растут 
березки, которые поса-
дила вдова. В квартиру с 
участком - такие в Пари-
же не редкость - Марина 
переехала год назад. Для 
этого пришлось продать 
загородный дом, где в 
70-х годах они жили с 
Высоцким.

- До Парижа ей было 
ехать больше часа, - объ-
ясняет предприниматель. 
- А Марина уже не в том 
возрасте. Живет одна, хо-

ромы ей ни к чему. Когда 
она нашла эту квартирку, 
за нее уже был внесен за-
лог. Но пожилая хозяйка 
Влади узнала: «Мой муж 
вас очень любил. Я не мо-
гу отказать». В итоге залог 
вернули покупателям, а 
квартиру продали Мари-
не. Хотя для Франции это 
нонсенс! 

С СЫНОВЬЯМИ ПОЭТА 
РАССОРИЛАСЬ 
ИЗ-ЗА ФИЛЬМА

По французским мер-
кам Влади живет скром-
но. Из доходов - гоно-
рары от съемок в кино и 
работы в театре, пенсия и 
сбережения. В том числе 
доходы от скандального 
аукциона в Париже 2015 
года. Тогда Влади выста-
вила на торги свои подар-
ки от Высоцкого - кар-
тины, иконы, ожерелье 
и даже посмертную ма-
ску поэта... 37 лотов из 200 
были куплены Гаврилов-
ским. 

По его словам, день-
ги вдове нужны, чтобы 
помогать детям и вну-
кам. У Влади три сына, 
которых она родила до 
знакомства с Высоцким. 
Игорь и Петр - от первого 
брака с актером Робером 
Оссейном. Владимир - от 

второго с пилотом Жан-
Клодом Бруйе.

- Творческие парни, а 
творчеством разве зара-
ботаешь? - пожимает пле-
чами бизнесмен. - Петр 
музыкант, Игорю уже за 
60, у него со здоровьем 
не очень. Владимир за-
нимается рыболовством 
на Таити. На собственной 
лодке ходит в океан, пой-
манную рыбу отво зит в 
рестораны. Говорит, ког-
да русские туристы узна-
ют, что он сын Марины 
Влади, смотрят на него 
как на бога. 

А вот с сыновьями Вы-
соцкого от первых бра-
ков - Аркадием и Ники-
той - отношения у Влади 
не задались. Семьи всег-
да общались формально. 
А после выхода фильма 
«Высоцкий. Спасибо, что 
живой» и вовсе прекра-
тили.

- Марину возмутило, 
что мужа в нем изобра-
зили наркоманом, - рас-
сказывает Андрей Гаври-
ловский. - Я на эту тему 
разговаривал с Никитой 
Высоцким. Он хотел по-
казать молодежи, что 
даже такой сильный че-
ловек, как его отец, не 
смог справиться с этой 
заразой. Марина этого 
не поняла.

«ОХОТА НА ВОЛКОВ», 
ЖЕНСКАЯ ВЕРСИЯ

Влади до сих пор вни-
мательно следит, кто и 
как поет песни Высоц-
кого. 

- Ей нравится испол-
нение Григория Лепса, а 

Полина Конкина на шоу 
«Голос» вообще спела 
«Охоту на волков» круче 
любого мужика! - улыба-
ется друг актрисы. - А еще 
Марина любит, когда дру-
зья читают стихи Влади-
мира Семеновича. Сядем, 
бывало, чай пьем. И она 
говорит: «Читай!» 

Правда, в последнее 
время вдова очень огра-
ничила круг общения. А 
на родину бывшего су-
пруга и вовсе не собира-
ется.

- Несколько лет назад, 
когда из-за аукциона под-
нялся шум - мол, вещи ле-
генды продавать нельзя, к 
Марине пришла девуш-
ка. Представилась кор-
респондентом польско-
го телевидения, умоляла 
об интервью. Говорила, 
у нее ребенок больной и 
ее уволят. А потом оказа-
лось, что она российская 
журналистка, и все, что 
Марина сказала, нареза-
ли кусками и использова-
ли против нее. Я говорю: 
«Марина Владимировна, 
да наплюй, забудь». Но 
она все принимает близ-
ко к сердцу: «Нет! Они не-
годяи». А еще все больше 
появляется «друзей» Вы-
соцкого. Один артист го-
ворит: «Когда у меня сын 
родился, Высоцкий со 
своей шеи крестик снял 
и надел на него». Ну бред! 
Владимир был атеистом, 
первый крестик надел за 
полгода до смерти. Это 
общеизвестный факт! 

Подготовила Екатерина 
САЛТЫКОВА («КП» - 

Екатеринбург»).
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В сентябре прошлого года Влади 
по приглашению Андрея Гавриловского 

приезжала в Музей Высоцкого в Екатеринбурге.  
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Эту семейную 
карточку Влади 
сама подарила 

уральскому 
другу. 

Владимир 
Высоцкий 
с детьми 
Марины 

на острове 
Муреа, 

1978 год. 
Сыновья слева 

направо: 
Петр, 

Владимир, 
Игорь.

СПРАВКА «КП»
Марина ВЛАДИ - популярная русско-французская 

актриса и певица. Родилась 10 мая 1938 года во Фран-
ции в семье выходцев из России. Отец - бывший военный 
летчик, оперный артист Владимир Поляков-Байдаров. 
Мать - Милица Энвальд, дочь русского генерала. На счету 
Влади более 100 ролей в кино, но в России она больше 
известна как последняя жена Высоцкого. Они прожили 
в браке с 1970 по 1980 год, вплоть до смерти поэта. 
Общих детей у них не было. Всего у Влади было четверо 
мужей. Последний брак закончился в 2003 году. 

Марина Влади посадила русские 
березки в своем парижском дворикепарижском дворике
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Ксения ПАДЕРИНА

Популярное шоу «Уди-
вительные люди» на 
канале «Россия 1» вы-
ходит на новый, меж-
дународный уровень. 
Теперь в каждой про-
грамме россияне будут 
соревноваться с такими 
же экстраординарными 
людьми со всего света. 
Конкуренцию нашим 
составят победители 
мировых конкурсов, ре-
кордсмены и чемпионы. 
А зрители сами смогут 
решить: кто же из них 
удивляет сильнее?

КОЛА ДЛЯ ПАМЕЛЫ
Не только участники, 

но и жюри шоу в этот 
раз - интернациональ-
ное. Оценивать номера 
будут боксер Николай 
Валуев, борец Джеффри 
Монсон, певец Николай 
Басков, актриса Паме-
ла Андерсон и ее колле-
га Мария Аронова, теле-
журналист Джон Уоррен 
и певец Томас Андерс.

В первой же програм-
ме все взгляды мужчин 
на съемочной площадке, 
конечно, были прикова-
ны к секс-символу 1990-х 
Памеле Андерсон.

- Я не знаю, сколько 
ей лет. Специально не 
полез в интернет, не стал 
узнавать - да и какая 
разница? - рассуждал 
позже Басков. - Но вы-
глядит Памела просто 
изумительно! Молодая, 
стройная! Я, как никто 
другой, знаю, чего стоит 
держать себя в форме. 

Глядя на нее, понимаю: 
это человек очень боль-
шой воли. И, как многие 
американки, она очень 
улыбчивая, доброже-
лательная, ко всем рас-
положенная. Видно, что 
шоу для нее - дело при-
вычное. Поэтому Паме-
ла вела себя раскованно 
и просто.

Пока шли съемки, 
американская звезда все 
время потягивала ледя-
ную колу из маленьких 
бутылочек. Ее приноси-
ли прямо из холодиль-
ника.

- Это второй человек 
в моей жизни, обожа-
ющий ледяную колу. 
Первой была Монт-
серрат Кабалье. Я сам 
никогда не пью ничего 
холодного, поэтому был 
сильно удивлен, когда 
заметил эту привычку 
у легендарной певицы. 
Помню, даже спросил 
ее: «А как же голос?» На 
что Кабалье ответила: 

«Я пью так всю жизнь  
и считаю, что таким 
образом закаляю гор-
ло».

ТОПОРЫ 
ЛЕТАЛИ ПО СТУДИИ

Но, конечно, глав-
ное в программе - это 
не судьи, а участники 
и их уникальные спо-
собности. В шоу уча-
ствуют конкурсанты 
из более чем 20 стран 
мира: России, стран 
СНГ, США и Кана-
ды, Японии, Кореи, 
Европы, Прибалти-
ки и даже Африки. 
На нашей сцене состо-
ится дебют целой се-
мьи из Кот-д’Ивуара: 
это уникальные ребята, 
братья-гимнасты, им 
впервые удалось вые-
хать за пределы своей 
родины.

В каждом выпуске 
программы зрители 
увидят четыре поедин-
ка в различных жанрах 

и направлениях: будет 
цирковое искусство, 
спорт, экстрим, танец, 
рисование песком, резь-
ба по дереву и льду, ими-
тация звуков и владение 
различными видами 
оружия.

В каждом поединке 
судьи выберут победите-
ля - того, чей талант впе-
чатлит сильнее. А затем 

зрители в студии путем 
голосования определят, 
кто был самым сильным 
по итогам всего выпуска 
программы.

- Было много инте-
ресных участников. Но 
лично меня восхитил 
один номер, - поделился 
впечатлениями Басков. - 
То, что делали эти лю-
ди, - уму непостижимо! 
На сцене был огромный 
шар, внутри которого ез-
дили три мотоциклиста. 
Джеффри Монсон потом 
мне признался, что видел 
однажды подобное, но 
там в шаре ездил всего 
один мотоциклист. А тут 
три! И они друг друга не 
задевали, хотя двигались 
на приличной скорости. 
Самое интересное, что 
команда состояла из пар-
ня и двух светловолосых 
девушек. И теперь я ка-
тегорически не согласен 
с анекдотами про блон-
динок за рулем! (Смеет-
ся.) Девчонки - просто 

огонь! Моло-
денькие, кра-
сивые - про-
сто тигрицы, 
а не женщи-

ны! Их вы-
ступление было 

очень впечатляющим. 
Ничего подобного я не 
видел никогда.

Конкуренцию мото-
циклистам составил па-
рень из Штатов, который 
жонглировал острыми 
предметами - кинжала-
ми и топорами. Он при-
гласил Николая Валуева 
на сцену, уложил его на 
пол и начал прямо над 
ним подбрасывать топо-
ры. Зал в студии замер от 
шока и ужаса.

- Похоже, у Николая 
очень хорошая, крепкая 
нервная система! - вос-
хитился Басков. - На-
верное, спортивный 
путь, который он про-
шел, помогает ему в этом 
шоу. Все это выглядело 
очень страшно! Топоры 
буквально летали по сту-
дии. Я бы сам никогда 
на такое не решился! Да 
и потом, у меня же га-
строли на годы вперед 
расписаны, и я не могу 
подвести зрителей (сме-
ется).

Кто победил, мотоци-
клисты из России или 
жонглер из Америки, 
телезрители увидят уже 
в ближайшее воскресе-
нье на канале «Россия 1».

 
«Лига удивительных 
людей».
Воскресенье, вечер.

Посмотрим!
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Ведущий 
шоу Дмитрий 

Губерниев 
не удержался 

от селфи с красоткой 
Памелой 

Андерсон.

Те
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л 
«Р

ос
си

я»

Перед рискованным испытанием Николай Басков
 перекрестил Николая Валуева - на всякий случай.
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Три мотоциклиста своим номером удивили и зрителей, и жюри.

Те
ле
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Топоры в буквальном смысле 
летали по студии. 

На съемках нового телешоу 
Николай Валуев рискнул жизнью

В программе «Лига 
удивительных 
людей» самые 

необычные 
участники 

из разных стран 
посоревнуются 

с коллегами 
из России.
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подписывайтесь на газету«Комсомольская правда!»
С ДОСТАВКОЙ 
НА ДОМ, РУБ.

ДО ВОСТРЕБОВАНИЯ, 
РУБ.

ПОДПИСКА В ПОЧТОВЫХ 
ОТДЕЛЕНИЯХ

587,28 550,68

836,04 775,20

1330,80 1240,98

Подпишись
 и сэкономь

Саратов
Рекламная 

служба 

Ольга МУРАВЛЕВА

В Петровском 
районе осудили 
водителя
 «КамАЗа» за аварию 
с пятью погибшими

В Петровске Саратов-
ской области суд назна-
чил наказание 29-летне-
му водителю «КамАЗа» 
за нарушение правил до-
рожного движения, из-за 
которого произошла ава-
рия с пятью погибшими.

- ДТП случилось в 
конце октября прошло-
го года. «КамАЗ 53212А» 
с грузовым прицепом 
ехал на 564-м км дороги 
«Нижний Новгород - Са-
ратов» в 21.15. Водитель 
не учел факта плохой 
видимости, не убедил-
ся в том, что слева едет 
другой транспорт, и про-
игнорировал знак «Усту-
пите дорогу», - сообщили 
«КП» - Саратов» в пресс-
службе областной про-
куратуры.

Из-за подобной ха-
латности он столкнул-
ся с микроавтобусом 
Volkswagen. Четверо 
пассажиров и водитель 
в этом автомобиле скон-
чались.

На суде обвиняемый 
признал свою вину в 
полном объеме. Отбы-
вать свое наказание он 
будет два года и восемь 
месяцев в колонии-по-
селении. Также в тече-
ние двух лет ему нельзя 
садиться за руль.

Смертельная невнимательность

РЕ
КЛ

АМ
А

 ■ ОБЪЯВЛЕНИЯ

Мария ГОШИНА

Жителя Балтайского района 
взяли под стражу по подозрению 
в убийстве земляка.

Как сообщили «КП» - Саратов» в Управлении 
Следственного комитета Российской Федера-
ции по Саратовской области, подозреваемого 
арестовали пока на два месяца.

По данным следствия, 69-летний житель Бал-
тайского района 6 мая выпивал с приятелем, и 
застолье закончилось смертью собутыльника.

- Днем 7 мая от жителей села Балтай по-
ступило сообщение об обнаружении в доме, 
принадлежащем обвиняемому, тела 60-лет-
него мужчины с множественными травмами 
головы, - уточнили в управлении.

Предполагается, что потерпевший потребо-
вал продолжения банкета за счет товарища. 
Однако последний отказался. Гость продолжил 
настаивать на своем, и между ними произо-
шел конфликт.

Хозяин дома нанес оппоненту множествен-
ные удары руками, молотком и топором в 
голову, после чего отправился спать. На следу-
ющий день он увидел, что приятель скончался, 
о чем сообщил соседям.

Расследование уголовного дела продол-
жается.

Последнее 
застолье

 ■ ДОЗНАНИЕ
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

Иногда хочется любить 
весь мир, но жена каждый 
раз против.

✱  ✱  ✱
Последнее время хо-

жу какой-то сонный 
целыми днями. Решил 
начать делать по утрам 
зарядку, чтобы взбо-
дриться. Теперь хожу 
не только сонный, но 
еще и уставший.

✱  ✱  ✱
Зато теперь благодаря 

Мутко весь мир узнает, что 
в России есть не только 
буилдинг, но и арчитектура!

✱  ✱  ✱
- Человеческий идио-

тизм вечен.
- Тогда можно было 

бы сделать вечный дви-
гатель на идиотизме. Но 
как?

- Очень просто. Пове-
сить ручку и написать: 
«Не крутить!»

✱  ✱  ✱
Молодость - это когда ду-

маешь, что бы такое ска-
зать жене, чтобы свалить с 
друзьями на рыбалку.

Старость - это когда ду-
маешь, что бы такое ска-
зать друзьям, чтобы не 
ехать на рыбалку.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. 
«Юла в исполнении балери-
ны». 7. «Самолет на вторых 
ролях» в звене истребите-
лей. 9. «Жил-был у бабушки 
серенький ...». 10. О каком 
классике Карл Маркс любил 
рассуждать с испанцами? 11. 
Русский donkey. 13. Какая 
певица нашей эстрады после 
выхода клипа Frozen обвинила 
саму Мадонну в плагиате обра-
зов? 15. «Слащавый соус» для 
речей. 16. Благодаря какому 
музыкальному произведению 
в русском языке появилось 
имя Светлана? 17. Наш муль-
тик «Жил-был ...». 19. Страна 
«двух красных львов». 20. 
Французская кинозвезда, 
играющая на скрипке и фор-
тепьяно. 24. Питательная ... 
для микробов. 25. Кто пер-
вым из европейцев обнаружил 

Ниагарский водопад? 26. Чья 
«душа узнается» по красоте 
пламени? 27. Страна ста три-
надцати языков, расположен-
ная в Тихом океане. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Мебель 
пляжной дислокации. 2. Пер-
вый председатель правления 
Союза писателей СССР. 3. 
Основа снобизма. 5. Лапша 
для японских супов. 6. Амулет 
на удачу. 8. Врач для того, кто 
в упор не видит. 9. Шеф-повар 
на камбузе. 12. Одна из трех 
болезней, которую мифически 
«подозревают в смерти» вели-
кого Людвига ван Бетховена. 
13. Танец лектора из «Карна-
вальной ночи». 14. «Мой ... не 
был услышан». 18. Кто полу-
чает удовольствие от работы 
палача? 21. Изогнутая ... 22. 
Альтернатива непрухи. 23. По-
следняя испанская колония.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Фуэте. 7. Ведо-
мый. 9. Козлик. 10. Кальдерон. 11. Осел. 13. Линда. 15. Елей. 16. 
Романс. 17. Пес. 19. Того. 20. Жакоб. 24. Среда. 25. Хеннепин. 
26. Свеча. 27. Вануату. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Лежак. 2. Горький. 3. 
Выпендреж. 5. Удон. 6. Талисман. 8. Окулист. 9. Кок. 12. Желтуха. 
13. Лезгинка. 14. Голос. 18. Садист. 21. Бровь. 22. Удача. 23. Перу.
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 ■  КРОССВОРД ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА ■  АНЕКДОТЫ 
В НОМЕР

 ■  Главный редактор, 
генеральный 
директор 
Владимир Николаевич 
СУНГОРКИН.

 ■  Шеф-редактор 
А. ГАНЕЛИН.

 ■ РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ:

О. НОСОВА 
(первый зам. главного редактора), 
Е. ДУДА (зам. главного редактора), 
А. ДЯТЛОВ (зам. главного редактора),
Л. ЗАХАРОВ (зам. главного редактора), 

П. САДКОВ (зам. главного 
редактора),
Е. САЗОНОВ (зам. главного 
редактора),
А. СЕМЕНЦОВ (зам. главного 
редактора),
А. СЕДОВ.

Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 
на kp.ru

Комментирует 
стилист-имиджмейкер Вика МАЙОРОВА:

- Прекрасная молодая красавица Виктория 
просто не имеет права прятать свою стройную 

фигуру за бабушкиной одеждой. 
Нет, нет и еще раз нет старомодному платью 

невнятного цвета и скучному жакету!

Письма с фото 
присылайте 
по адресу: 
«Комсомольская 
правда», Старый 
Петровско-Разумовский 
проезд, д. 1/23, стр. 1, 
Москва, 127287. 
На конверте напишите: 
«Будь стильной с «КП».
Или на e-mail: miss@kp.ru
Голосуйте за понравившуюся 
вам участницу на нашем 
сайте kp.ru в разделе 
«Будь стильной с «КП»!»

Виктория КОРНЕЛЮК, 
20 лет, Абакан:

- Я люблю красоту. Стараюсь 
проживать каждый свой день 

как маленькую жизнь, наполняя 
ее благодарностью и счастьем!

БУДЬ СТИЛЬНОЙ С «КП»

Приятных вам выходных!
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Давление - 756 мм рт. ст.
(норма - 745)
Относительная 
влажность
воздуха - 63% (норма - 75)
Ветер - юго-восточный 
1 - 2, м/с

Восход - 5.08 
Закат - 20.36

Луна - в III четверти

Саратов +10..+11  +14..+15 

Александров Гай  +9..+10 +18..+19

Балтай  +7...+8 +18..+19

Озинки  +8...+9 +19..+20

Ртищево  +7...+8 +16..+17

ясно  облачно  пасмурно

 дождь  гроза  снег

Прогноз погоды на 12 мая

           ночью             днем
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